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会員数： ８５人（７３人＋６組） 

会計収支：７０，０１９円(H24 1/3現在) 
12/22 クリスマス会 19,803円 会から補助しました。 

 
 
 
 
 

新年、明けましておめでとうございます。  

 かつての手話ブームも一段落がつき、  

落ち着いた勉強ができる環境続いて  

います。毎回出席する人も二十数名  

だと思います。  

顔はわかっているけれど、名前が  

わからない人もあります。  

私は今年の目標は、名前と顔が一致  

すること。  

皆様もなにか目標をつくって活動して  

はいかがですか。  

皆様、本年もよろしくお願いします。  

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 
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☆お知らせ☆ 

 平成２３年度末までの主なスケジュール  

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２４年  １月１４日 (土 ) 

学校体育館で宿泊体験   災害時に備えて～寒さを体感～ 
主催・横須賀災害ネットワーク、NPO法人横須賀国際交流協会、横須賀市 

地震災害が起きると、多くの人たちは「震災時避難所」へ避難することになります。 

現在、横須賀市が指定している震災時避難所は学校の体育館です。 

今回は、平作小学校にご協力いただき、体育館で夜を明かす体験を行い避難所での生活 

を考えます。 

●内 容：さまざまな人たちがひとつの場所に避難し、宿泊体験をします。 

●日 時：1月14日（土）17時から15日（日）8時まで 

●集合場所：平作小学校 

●場 所：平作小学校 

●対 象：防災や災害活動に関心のある人で、健康上、 

体育館での宿泊に問題のない 

小学生以上（中学生までは保護者の同意が必要）の方 

●参加費：500円（保険・食事代として） 

●定 員：30人（先着順） 

●持ち物：食器、防寒用の毛布、寝袋（寒さ対策に必要なもの）、など 

お申込みは、電話、FAX、Eメールでボランティアセンターまで。 

 

２月１９日 (日 )  アイ・コンタクト上映会 
主催：「アイ・コンタクト」上映実行委員会  

後援：社会福祉法人神奈川聴覚障害者総合福祉協会、藤沢市サッカー協会 

●日  時：2012年2月19日（日）開場１３：３０   開演１４：００  

●場  所：藤沢市民会館小ホール（全席自由）  

●前売り券：５００円 (当日券６００円 ) 

※収益金は東日本大震災への義援金にさせていただきます  

＊上映後中村和彦監督の舞台挨拶があります。 

 

 内容  備考  

平成24年  1／5(木 ) サークル始め   

1／10(火 ) ひまわり会役員会   

1／12(木 ) 新年会  ＊総福5階ホール  

2／14(火 ) ひまわり会役員会   

3／13(火 ) ひまわり会役員会   

2月～3月頃  ハイキング   

2月～3月頃  講演会   

4／5(木 ) 定期総会  ＊視聴覚室  
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          ～～行事・活動報告～～  
１２/２２（木） クリスマス会２０１１   

 １２月２２日 (木 )毎年恒例  

のクリスマス会を開催しまし

た。  

今回は参加者全員にサンタの  

帽子やトナカイの角などを身  

に付けてもらいクリスマス  

気分を高めてもらいました。  

会長の｢メリークリスマス｣の  

乾杯から始まり、じゃんけん  

ゲーム、グループ発表 (手話  

漫才・手話語り、手話劇、  

手話ソング )、最後に東日本  

大震災復興応援ソング「RESTART」を参加者全員で歌い集合写真を撮って閉会  

しました。  

みんなで参加し、盛り上げるクリスマス会にすることができたと思います。  

ありがとうございました。                (クリスマス会担当 ) 

《皆さんの感想をまとめました。》  ～ご協力ありがとうございました～  

・手話漫才や手話語りついては好評でした。  

「うらしまたろうがサンタさんだったとは・・・。」  

・手話劇については、参加者側から｢練習が足りなかった。｣でも｢楽しかった｣  

との声あり、観劇者からは、「小道具・大道具もあり、より一層おもしろ  

かった。とても楽しめた。」｢出演者のキャラクターも斬新で面白かった。｣  

・手話ソングについては、「楽しく踊れた。」、「みんなで一緒にできて盛り  

上がった。」  

また、RESTARTは「練習不足で残念だったがみんなでできて良かった。」  

｢元気になれた。｣ 

・はじめてサークルに来てくれた方々も「楽しかった、とても上手。」  

｢来年も楽しみにしています。」  

 

「マル・モリ」楽しく踊れたよ♪  

 

「夫婦漫才？！」  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２/３（土）劇団河童座第212回公演「河童」  
１２月３日 (土 )青少年会館ホールで河童座の公演がありました。  

手話通訳と字幕が付き、毎回聴覚障害者とその関係者は無料で観る事ができます。  

通訳を担当しましたが、今回の劇は出演者が多く、とても早口だったので、  

上手く伝えられたか心配ですが、楽しんで出来ました。       （K・S）  

河童の世界のステージは色がカラフルで、見ていて楽しく、また役者さんたち  

も乗りに乗って演じていました。  

手話通訳は小村さん、名畑さん、木田さん、鈴木さん、湯藤 (潤 )さんの５人でした。  

皆さん個性豊かに表現されて手話だけで感動するもの、せりふを上手に要約  

されて劇と手話の両方を楽しませてくれたもの等いろいろあり面白かったです。  

終わってから｢リハーサルと違った。アドリブが多かった。｣等の裏話を  

聞きました。それでもあの手話通訳が出来たんだと驚き、さすがだなぁと  

思いました。                         （K・H）  

  １１/１９（土）アイ・コンタクト上映＆中村監督講演会 

２０１１年１１月１９日 (土 )横須賀市立  

青少年会館でアイ・コンタクト上映会が  

行われました。  

強く吹く風の音が会場内で聞こえるほどの  

強雨と雨が降る悪天候でしたが、１２０名  

(内訳：健聴者９１名  ろう者２１名  中途  

失聴・難聴者８名 )の来場者がありました。  

来場者からは聴覚障害者  

本人や家族の苦労が  

分かったこと、またサッカーに打ち込む前向きな姿に  

感動したとの声が多数寄せられました。  

アイ・コンタクトは２月に藤沢で上映会が予定され

て  

いますので、今回見逃した方は是非お出かけください   （T・K）
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会員数： ８６人（７４人＋６組） 

会計収支：４９，０７６円(H24 1/26現在) 
1/12 新年会 22,136円 会から補助しました。 

 
 
 
 
 

４月５日 (木 )ひまわり会  定期総会  
平成２３年度の活動を振り返り、平成２４年度の活動を  

決める大事な会議です。  

皆さん今から予定に入れ、積極的に参加してください。  

●日  時：４月５日（木）18：30～20：00 

●場  所：総合福祉会館  ５階  視聴覚研修室  

●議  題：平成２３年度活動報告・会計報告   

平成２４年度活動案、会計案、役員改選、他  

３月半ばに往復はがきで定期総会開催のお知らせを送ります  

ので、出欠を３月３１日までに必ず返信してください。  
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☆お知らせ☆ 

 ３月１日 (木 ) 講演会  
ひまわり会の創設当時のメンバーで、神奈川県聴覚障害者福祉センターの所長として 

ご活躍されている黒﨑さんをお迎えして講演会を行います。 

長い間ろうあ運動にかかわってきた黒﨑さんならではのお話しを聞くことが出来ると 

思いますので、是非ご参加下さい。 

●講 師：黒﨑 信幸 氏 

●講演テーマ：『手話の魅力』～手話は言語と認められ～ 

●開催日時：３月１日(木) １８：３０～２０：００ 

●場 所：横須賀市立総合福祉会館 ５階 視聴覚研修室 

 ３月１８日 (日 ) ハイキング  
昨年実現出来なかった「鷹取山ハイキング」を改めて企画しました。  

皆さんお誘い合わせのうえ、ふるってご参加下さい。  

詳細は「ひまわり会ハイキング」のチラシ（現在作成中）  

をご覧ください。  

●日  時：3月１８日（日）  

荒天の場合は３月２０日（火・祝）  

●場  所：鷹取山
たかとりやま

・田浦
た う ら

梅林
ばいりん

 

●集合場所：京
けい

急神武
きゅうじんむ

寺
じ

駅改札前   

●集合時間：午前９：45（時間厳守）  

●予定コース  

神武
じ ん む

寺
じ

駅―逗子中学校―神武寺―鷹取山公園（昼食）―磨
ま

崖仏
がいぶつ

 

―船越町交差点―田浦梅林（ゴール） 

●参加費：会員及び会員家族は無料、非会員は２００円 

          ※参加希望者は事前申し込みをお願いします。 

 ●申し込み：ハイキング担当（木曽、町田、本間、湯藤（和）） 

 ３月１１日 (日 ) 県サ連学習会  
神奈川県手話サークル連絡協議会主催  

今年の学習会はろう児のための学習塾を運営する一方で、NHKＥテレ「みんなの 

手話」で講師をしている早瀬憲太郎氏をお迎えして、東日本大震災の被災地へ自転車 

を届けたときの様子などをお話頂きます。 

●日  時：平成２４年３月１１日（日）  

１３：３０～１６：３０（受付開始１３：００）  

●場  所：横須賀市生涯学習センター  まなびかん５階  第１学習室  

     JR横須賀駅から徒歩５分  京浜急行逸見駅から徒歩５分 

 ●参加費：県サ連・ろう協会員 無料 非会員 ￥５００円 

 ●申込締切：３月４日（日）まで 

問い合わせ・申し込み先：木曽 利修 TEL&FAX  046-827-3680 
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         ～～行事・活動報告～～  
１/１２（木） 新年会   

 ２０１２年１月１２日 (木 )、ひまわり会の  

新年会が行われました。  

２０１２年のひまわり会は１月５日 (木 )から  

始まっていましたが、この日が新年一発目の  

方もたくさんいたようです。  

バーミヤンのオードブルとお菓子、ジュース  

等を用意しました。クリスマス会とは違い、  

歓談と簡単なゲームを中心に楽しい時間を過

ごしました。参加者は少しすくなめの２８名でした。      （K.・S）  

 参加者の方々に感想をいただいていますので、  

紹介します。  

・参加者が少なくて寂しい！ゲームは楽しかった。  

・オードブル美味しかった。お菓子も沢山あって  

楽しかった。  

・ジェスチャーゲーム上手に出来ていた、  

楽しかった。  

・今年は出来るだけサークルに通いたいです。  

 

おしゃべり♪ 

  ＆ 

おいしー！！ 

 

 

 

 

 

１/１４(土)～１５(日) 

 学校体育館で宿泊体験   災害時に備えて～寒さを体感～ 
今年は自分の住む地域に近いので参加を決めました。寒さに対応できる寝袋  

を購入し、1４日バスで平作小学校へ。  

受け付けをして寝る場所をキープ。狙いはマットのある所、床に直接寝るより  

は寒さを防げます。早めの夕食をとり、ゲーム等で体が温まりました。  

その後はミニミニ手話講習。今回はろう者の参加もあり、急遽手話で交流を  

楽しみました。その後は就寝まで飲みニュケーション。  

寒いとなかなか眠れず、実際に避難所で何日も過ごすのは本当に大変だろうと  

思いました。海外の方々参加されていました。    

ボラセンによるとトータル１５１名の参加があったそうです。  （K・S）  

私の寒冷期宿泊体験は逸見小、豊島小、山崎小そして平作小と今年で４回目 

新年恒例（高齢？）行事になりました。 

昨年ら東日本大震災の時は会社の屋外避難場所で１時間ほど待機した後あと、｢各自の判断 

で帰宅、または帰宅が困難な人は大会議室で一晩。過ごすように」指示があり、支給された 

飲料水（ペットボトル）と乾パンを食べ、毛布に包まって一夜を明かし翌朝帰宅しました。 

地震はいつどこで起きるか分かりません。避難所で一夜を明かすこともあると思います。 

大地震発生直後は充分な公的支援が期待できず、その場に居合わせたお互いの助け合いが大事 

です。 

そして、日ごろから地域の人との顔の見える関係を築いておくことが大切です。 

この宿泊体験は、毎年場所を変えて行われますので、皆さんの地域で行われるときは、 

是非一度参加してみてください。                   （T・K） 

避難所宿泊体験は５回目の参加です。今回は嬉しいことに、ろう者３人、聴者４人と 

今までになく、多くの方々と共に寒ぅ～い一夜を過ごしました。 

また、これまでに無かった事といえばレクリエーション説明の際に、英語の逐次通訳が付きま 

した。もちろん、手話通訳も私たちで行いました。繰り返し参加することで、避難所には、 

聴こえない人や外国人音声日本語では伝わらない人が居るということを主催者、参加者にも 

徐々に理解していただけているのかなと感じています。 

来年も参加予定です。興味のある方、ご一緒しましょう！        （Y・S）  

昨年は東日本大震災が起きて今年は防災意識が高かった様で１５１名の参加と聞き、とても 

びっくりしました。特に横須賀国際交流協会や災害多言語支援センターの参加が目立ち、外国人 

支援について浸透してきているのだなぁと感じました。毎年、阪神淡路大震災の起きた時期に 

合わせて寒冷期に行われる宿泊体験。今年もこの寒さを体感！！聞こえない人の参加も3名 

あり良かったと思います。ただ、災害支援に対する聴覚障害者の配慮が欠けている事が少し 

残念に感じました。来年も聞こえない人達と共に参加をしてこの寒さを体験できたらなぁと 

思いました。                        （K・K）  

１月１４日、夕方平作小学校までバスに乗り大きなかばんの中で寝袋とくつ下  

とカイロなど入れて体育館へ着きました。名札とベストをもらって１４０名参加  

して、大勢でびっくりしました。寝袋の準備して・・・。  

夕食はカレーライスとトン汁を頂きました。温かくて美味しかったでした。そして  

ジャンケンとジェスチャーのゲームをやりながら楽しかったでした。  

それから寝る時間までに寝袋に入れて夜中になると足が冷えてしまい、くつ下を２足  

はけば暖かいと思いますが、私ははかず、寒くてたまらなかったでした。  

朝食はおにぎりとトン汁を頂きました。７時に解散。いい体験が出来て良かった  

でした。皆さんも是非体験してみてはいかがでしょうか？      （M・O）  

 

 

手話で交流  

 

寒かった・・・ 

 

                      

 

 

みんなで「ハイチーズ！」
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会員数： ８６人（７４人＋６組） 

会計収支：２９，８１０円(H24 2/23現在) 
2/18 横浜銀行 ６円利息が付きました。 

 
 
 
 

４月５日 (木 )ひまわり会  定期総会  
平成２３年度の活動を振り返り、平成２４年度の活動を  

決める大事な会議です。  

皆さん今から予定に入れ、積極的に参加してください。  

●日  時：４月５日（木）18：30～20：00 

●場  所：総合福祉会館  ５階  視聴覚研修室  

●議  題：平成２３年度活動報告・会計報告   

平成２４年度活動案、会計案、役員改選、他  

３月半ばに往復はがきで定期総会開催のお知らせを送ります  

ので、出欠を３月３１日までに必ず返信してください。  

また、役員・幹事出来る方は積極的に申し出てください。  
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3／1 講演会
こうえんかい

 （講師：黒﨑
くろさき

 信
のぶ

幸
ゆき

 氏） 

3／8 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 本間
ほ ん ま

 宏一
こういち

・櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

3／１５ 畠山
はたけやま

 朋
とも

美
み

 萩原
はぎわら

 めぐみ 

3／２２ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 佐藤
さ と う

 久美
く み

恵
え

 

3／２９ 浅葉
あ さ ば

 久美
く み

 小川
お が わ

 道子
み ち こ

・長谷川
は せ が わ

 美加
み か

 

☆お知らせ☆ 

 ３月１８日 (日 ) ハイキング  
  昨年実現出来なかった「鷹取山

たかとりやま

ハイキング」  

を改めて企画しました。  

皆さんお誘い合わせのうえ、ふるってご参加  

下さい。  

●日  時：3月１８日（日）   

●場  所：鷹取山
たかとりやま

・田浦
た う ら

梅林
ばいりん

 

●集合場所：京
けい

急神武
きゅうじんむ

寺
じ

駅改札前   

●集合時間：午前９：45（時間厳守）  

●予定コース  

神武
じ ん む

寺
じ

駅―逗子中学校―神武寺―鷹取山公園（昼食）―磨
ま

崖仏
がいぶつ

 

―船越町交差点―田浦梅林（ゴール） 

●参加費：会員及び会員家族は無料、非会員は２００円 

●申し込み：ハイキング担当（木曽、町田、本間、湯藤（和）） 

 ３月１０日 (土 ) ボランティアフェスタ  

●日  時：平成２４年３月１０日（土）  

１０：３０～１５：３０  

●場  所：総合福祉会館  ４階（点字図書館）・５階  

●内  容：①ステージ発表  ダンス・コーラス・演奏など１７グループ   

     ②ミニコーナー発表  手芸・紙芝居・マジックなど  

③地域作業所手作り作品販売  

     ④飲食コーナー  カレー・タコス・トン汁  

 ３月２４日 (土 )・２５日 (日 ) 

ひよこっちの手話ライブ2012春  絆～心つながりっていいなぁ～  

●日  時：２０１２年３月２４日（土）開場  １４：３０  

                  開演  １５：１５  

                 （終演  １９：００）  

２０１２年３月２５日（日）開場  １１：３０  

                  開演  １２：１５  

                 （終演  １６：００）  

●場  所：障害者スポーツ文化センター  横浜ラポール (ラポールシアター ) 

      JR横浜線・横浜市営地下鉄、新横浜駅から徒歩１０分。  

      新横浜駅前バスターミナル「福祉施設行バス」からリフト付  

      の送迎バス (無料 )を運行。  

      尚、このバスは混雑時などには障害をお持ちの方が優先です。  

 ●チケット料金：前売り 大人・子ども共通 ２，５００円(全席指定) 

 ●申し込み先：石丸まで。 

☆ 
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         ～～行事・活動報告～～  
２/１１日（土）・１２日（日） 

第28回  全国手話通訳問題研究討論集会 in 栃木   
～見つめよう！生活。確かめよう！仲間の輪。～  

2 月１１日 (土 )・１２日 (日 )の 2 日間に第 28 回全国手話通訳問題研究会の  

冬の討論集会が栃木で行われました。  

会場は宇都宮大学陽東キャンパスで、 JR 宇都宮駅からバスで２０分程でした。  

北は北海道、南は沖縄まで全国から８２６名の参加があり、１３ある分科会  

に分かれて熱い討論を交わしました。  

私は第１３分科会「手話を広めるための取り組み」に参加し、北海道札幌市の取り組みと 

 愛知県豊橋市の取り組みについてのレポートを聞きました。 

 また、夜には特別企画「障害者総合福祉法に期待するもの」に参加しました。しかし、２月 

８日厚生労働省から出された障害者総合福祉法案（仮称）についての不信から、急遽「障害者 

総合福祉法に期待できるのか？」に変更され、参加者からどう対応すれば良いかなど積極的な 

意見が出され、より一層の団結と活動の必要性を確認し合って終了しました。 

行ってみれば会場入りきらないほどの参加があり、会場を２つに分け、一方の会場にリアル 

タイムに映像と音声を流しての集会でした。「障害者総合福祉法」に知識がなかったのですが、 

長い時間をかけやっとまとめた意見書をすべて無視された内容だったそうです。 

飲み会で翌日の英気を養い、２日目も様々な地域の取り組みや考えを聞いて、  

満足して帰ってきました。                    （K・S）  

  観光も兼ねてという感じで、ここ数年続けて参加しています。 

今回は栃木県宇都宮市。分科会は「手話を広めるための取り組み」。ボランティアスクールを 

担当することもあり、また、手話学習者として社会に手話を広めていくことは大切な事です。 

情報を得ようと、この分科会に。 

 他の地域の話を聞くと地元が見えてきますね。横須賀市は案外進んでいます。 

ボランティアスクーなどの講師派遣も手話指導勉強会がきちんとコーディネートしています。 

外を見る・知ることの大切さを感じる全国集会です。来年度は、高知（8 月）、名古屋（2 月） 

です。行けたらイイなぁ～。 

 ちなみに 11 日夜の飲み会では、ＮＨＫ手話ニュースのキャスター、Ｋ女史が一緒で緊張 

しながら飲んでいました（ドキドキ）。餃子もおいしかったで～す。    （Ｓ・Ｓ） 

学習会風景  
２月１６日の入門を訪ねてきた方は１名。畠山さんが住所、氏名、あいさつや  

指文字とひまわり会について説明しました。  

 

      

 

初級 /中級合同クラス担当は山崎さんと櫻井さん  

今日の学習テーマは  

「似ている手話・間違えやすい手話」です。  

２月２２日の初級 /中級合同クラス担当は長田さんと萩原さん、学習テーマは  

「交通機関での会話」です。  

『なぜ停まっているのですか？』、  

『信号トラブルです』、『どこへ行きたいのですか？』 

『別の行き方がありますか？』、「切符をなくしました」 

『新幹線に乗り換えてください』など… 

４つのグループに分かれて表現方法を  

話し合ったあと、それぞれ発表しました。  

            （T・K）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以前は、初級Ⅰは手話単語を主に学習、初級Ⅱは簡単な日常会話の学習を行って  

いて、中級は普通にろう者と会話ができ、通訳がなくても学習できる。  

各自が自分のレベルに合わせてコースを選択していました。  

今年度は、会員数が減ったり、担当がなかなかつかまらないなどの問題を解消  

するために初級と中級を合同で行っています。  

それについてみなさんにアンケートをお願いしました。    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご協力ありがとうございました。今後のサークル運営に反映させていきたいと思います。 

また、学習を担当してもよいと思う方は、担当木曽までお知らせください。 

良い点 悪い点 

・生活で使う手話を覚えられる 

・人数が多く、楽しい 

・みんなで教え合って学習できる 

・みんなの顔と名前がわかり親睦が深まる 

・ろう者と交流できる 

・グループ分けで手を動かす機会が多くて 

 いろいろな人の手話が見られて良い。 

・ろう者の参加が多くて良い 

・わからない時、聞きやすい 

・ろう者の手話を見る機会が多くて良い 

 

 

 

 

 

 

 

・担当者によって学習内容がまちまちで 

統一性がない 

・大勢で集中できない 

・ろう者が担当だとわかりにくい 

・ずっと合同学習でつまらない 

・発表が多すぎる 

・読めるものは指文字だけでつまらない 

・基礎を忘れてしまっている時があるので 

 たまに簡単な地名などの単語の学習が 

したい 

・手話のレベルに差があり、一緒に学習 

するのに無理がある 

・入門を3回受けた後、合同に入ってその 

後来なくなった人がいる 

・7時すぎてから来る人で椅子が足りなく

なる 

・読み取りが難しい 

その  １  

１．恥 ずかしい  生 意 気  

２．不 思 議  おかしい   

３．結 果  ボーナス   

４．口 紅  プライバシー   

５．曇 り  あいまい  

６．決 行  残 念   

７．必 要  用 事   

８．苦 しい  悔 しい   

９．イチゴ  ふと   

１０．得 意  生 ビール  

その  2  

１．同 じ  きちんと   

２．トンボ  オランダ   

３．神 戸  知 識   

４．かゆい  猿  

５．遠 足  並 ぶ   

６．豆  価 値   

７．迷 う  浮 気   

８．講 師  役 所   

９．通 う  夫   

１０．太 陽  東 京  

交通機関が遅れて困ったことを聴覚障害者

の立場で、話してもらいました。  
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会員数： ８６人（７４人＋６組） 

会計収支：１８，１８６円(H24 3/29現在) 
3/18 鷹取山ハイキング中止になりましたが、事前準備に 2,355円補助しました。 

 
 
 
 

 

 

 

４月１２日 (木 ) 合同学習会  
新年度が始まりましたね。  

ひまわり会の今年度の行事について、みんなで話し合い   

  たいと思います。そこで出された意見を  

もとに、各々の行事担当役員が企画を  

立てる予定です。  

今年度も楽しいひまわり会にして  

いきましょう！！！  

ご協力よろしくお願いします。  
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4／5 平成２３年度 定期
て い き

総会
そうかい

（総合福祉会館５階 視聴覚研修室） 

４／１２ 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 合同
ごうどう

学習会
がくしゅうかい

（担当：役員） 

4／１９ 浅葉
あ さ ば

 久美
く み

 杉村
すぎむら

 こずえ 

4／２６ 畠山
はたけやま

 朋
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美
み

 佐藤
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 久美
く み

恵
え

・土屋
つ ち や

 琴
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美
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☆お知らせ☆ 

５月１３日 (日 ) 障害児・者のための  

動物村のお祭り  
 ５月１３日毎年恒例の動物村を行います。毎年、模擬店のヨーヨーを  

お手伝いしています。  

●日  時：５月１３日（日）（雨天時、５月２０日（日）になります。） 

●集合時間：午前９：００  

●場  所：諏訪小学校校庭（横須賀市役所の裏です。）  

●持ち物：エプロン・三角巾（帽子も可）・笑顔とやる気  

当日、直接諏訪小へお越しください。  

お手伝いの方にはお弁当が出ます。  

小さなお子さん、お孫さんがいらっしゃる方もそうでない方も是非遊びに  

来てください。                 （担当：畠山）  

 

  

 

６月３日 (日 ) やさしさ広がれ  

ふれあいフェスティバル  
●日  時：6 月３日（日）９時～１６時 

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  

『ふれあいフェスティバル』は平成５年６月４日の「福祉都市宣言」により、 

市民の一人ひとりが連帯感のあるあたたかい福祉のまちを作ることを目指して 

行っているイベントです。 

★平成２４年度の会費随時受付中です！★  
★会費受付 

平成 24 年度が始まりました。会費受付しています。 

申込書に名前（ふりがな）、住所、電話またはファックス番号を記入し、 

あてはまる金額を○で囲んでなるべくお釣り銭がないようにお申し込みください。 

領収書欄にもご自分でお名前、金額を記入して下さい。 

ご協力お願いします。 

 ・継続会員は、高校生まで 800 円、一般 1,900 円、 

・家族会員（夫婦、親子、兄弟姉妹）2,500 円 

家族３人以上は 2,500 円と 1 人毎にプラス 1,000 円です。 

・今年から新規に入会なさる方は 200 円プラスです。 

毎週木曜日の学習会後、報告会が終わってから受付ます。 

会計担当畠山まで。 
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みんな遊びに 

来てね！！ 



     ～～行事・活動報告～～  
３/１日（木）講演会 「手話の魅力」 
３月１日(木)講師にひまわり会創設時のメンバーで現在は神奈川県聴覚障害者福祉センター所長 

としてご活躍されている黒﨑 信幸さんをお迎えして講演会 

を行いました。今回のテーマは「手話の魅力」と題し４０年以上前にひまわり会が設立されたころから、 

ろうあ運動に係わってきた黒﨑さんならではのお話しを 

聞くことが出来ました。 

・『手話は言語として認められたいきさつ』：２００６年の 

国連総会において「手話は言語である」と定義した 

「障害者権利条約」が全会一致で採択された。 

日本では昨年「障害者基本法一部改正」の中に 

“全て障害者は、言語（手話を含む。）その他の意思 

疎通のための手段について…”と規定され手話は言語と 

認められた。現在は手話言語法（仮称）制定に向けて 

活動が行われている。 

・『手話と身振りの違い』：身振りは人それぞれが思い 

つくままの動きで相手に伝える手段であるのに対して、 

手話は決められた規則に従って手の形や動き、表情を使って相手に伝える視覚言語。 

・『ろう者が音声言語の習得が難しい理由』：健聴者が自分の声を聞きながら発音を修正できるのに 

対して先天的に聴こえないろう者は自分の声を聞いて修正できないため、正しい発音を習得すること 

が難しい。また、昔は手話は手まね＝みっともないなどといわれ差別されたり、ろう学校で禁止されて 

いたなどの説明がありました。 

講師を依頼した際に交流会を行うことの確認が不十分だったにもかかわらず、講演後の交流会にも 

快く応じて下さいました。翌日不手際をお詫びしたところ、「昨夜は楽しいひとときをありがとうござい 

ました。久々に若かりし頃を思い出しました。皆さんが頑張っている姿には頭が下がります。これから 

も一緒に頑張りましょう」とコメントを頂きました。                        （Ｔ・Ｋ） 

毎月の「ひまわり会のおたより」はいつも楽しみにしています。欠席ばかりなのですが、 

今回体調を整え参加でき、うれしく思っています。  

黒﨑氏のお話を聞きながら、平成１０年前後だったでしょうか、その頃お元気だったろうあ者の方々を 

思い起こしてしまいました。 

あの頃より更に、ろうあ者の方々の努力で手話が普及しました。また、ろうあ者の歴史、運動や諸外国 

との展望等々いろいろ伺いました。あの頃、話の中に学んだ「釧路」という手話が、何故か「へー」と 

記憶の中にきざまれています。最近では、お孫さんが手話に興味があるとのほほえましいお話も 

ありました。                                              （Ｋ・Ｋ） 

 手話の基になるものは手の  

「形 」、「動き」、「位置」この３つ  

少ないだけに、動きが違えば  

意味も違ってくる、位置が  

違えば全然別のことばになって  

しまうなどきちんと覚えて、正しく  

表現しなければ通じない。 

手話は難しい。 

印象に残ったことばは、 

「健聴者が決めたことで苦しん  

でいるのはろう者」、「手話の  

言語としての法令化が進むのかはろう者の肩にかかっている。」です。    （M・K） 

３４年前、近所のろうの子どもと話がしたくて”ひまわり会“を訪れた時の初級の講師は  

黒﨑さんでした。手話を一から教わり黒﨑さんの手話ネームは「オートバイの男」でした。「三浦半島 

地域でオートバイに乗っている人は少ないので・・・。」から始まり、自動車運転免許獲得  

運動などのろうあ運動について熱く語られました。ずいぶんご苦労も多かった事でしょうが、  

現在は国際的な活動をなさっているとのお話に、感無量でした。        （A・O） 

黒﨑さんにはろう文化についてなどいろいろなお話をして頂きましたが、中でも私が特に印象的だった 

のは、手話を覚えようとする人の中には時々「生意気なやつ」がいるというお話でした。 

ボランティアがしたいと言って、上から目線の生意気な人間がいるとのことでした。  

私も時に自分を見つめなおし、何か勘違いして人間になっていないだろうかと考えることが  

必要だなと思いました。  

それと「手話は言語」というお話もされていたと思います。私は今まで手話に出会うきっかけ  

がなかったため、ろう文化や歴史、手話に対する日本の法律などまったくと言っていいほど  

知りませんでした。先ずは、義務教育の間に学校で手話に出会うきっかけを子どもたちに  

与えてあげることが必要なのではと思いました。                 （匿名希望） 

３/１１（日）県サ連学習会 テーマ『ろう者と防災』 

～宮城に自転車を届けて～ 
３月１１日(日) 講師に早瀬憲太郎さんをお迎えして、県サ連主催の 

学習会が横須賀市生涯学習センターまなびかんで行われました。 

ひまわり会から２０名を越える参加者のほかに県サ連三浦ブロックの 

手話サークルや聴障協の会員など合計９５名の聴講者が集まりました。 

昨年の東日本大震災の後、宮城県に自転車を届けたいきさつや 

被災地のろう者の様子や避難所のろう者の暮らしぶりや、現地で支援 

にあたっている聴覚障害者団体、手話サークル関係者の献身的な取り 

組みについて紹介がありました。 

また、講演後の交流会では、聴講者が入れ替わり早瀬さんのもとに集まり歓談したり講師を囲んでの 

写真撮影に気軽に応じるなど、ＮＨＫテレビ『みんなの手話』の講師として活躍されている早瀬さんの 

人気の高さが伺える学習会でした。 

早瀬憲太郎氏のお話を聴くのは３回目ですが、東日本大震災の被災地へ自転車を届けたときの 

お話を聴くのは初めてでした。被災地のろう者の様子や早瀬さんの想いなど色々と貴重なお話を聴く 

ことが出来ました。また、他の手話サークルの方々と久しぶりに会えて嬉しかったです。 

花粉症で外出がつらい時でしたが、やはり行って良かったです。           （Ｋ・A） 

早瀬さんの講演は、東日本大震災についてのお話でした。早瀬さんのお知り合いの方も被災され 

その時に思ったことや感じたこと、自分にできたこと、どんなことが私達にできるかいろいろな事を 

教えていただきました。早瀬さんは被災されたろう者の方たちに会いに避難所にも行かれたそうです。 

その時、避難所で暮らしていて大変な事、困る事、必要なものは何ですかと聞いたそうで。最初は水、 

食べ物に困ったそうです。その後衣類、そして１ヶ月もすると手話で話せないのが困るのだそうです。 

それと欲しい物、必要な物の中に懐中電灯と言うお話もありました。避難所は夜消灯が早くて聴者は 

ヒソヒソ話できるが、ろう者の私達は会話ができなく辛いことでした。確かに普段街の明かりや月明かり 

があって、酔っ払いながら手話で会話しながら歩いても大丈夫です。本当の真っ暗なんてありえません。 

でも、停電で街の明かりも消え避難所の中月明かりも届かなければ手話も使えないのかもしれません。 

そんな少し考えればわかるような事も分からなかった自分が恥ずかしく思いますが、早瀬さんのお話を 

聞いてなるほどと思い勉強できたことがたくさんありました。参加して良かったです。 （匿名希望）  

３/１８（日）鷹取山ハイキングは中止になりました。



  平成２４年 5月３日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 

  ひまわり５月号 
横須賀市本町 2-1  市立総合福祉会館内 

Ｅメールアドレス：h i m a w a r i . n e t 2 1 @ j a d e . d t i . n e . j p  

ホームページアドレス：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net 

携帯版 HP：http:/ /www.jade.dti.ne.jp/~hima-net/i 

発 行 者
はっこうしゃ

：小村
こむら

 明則
あきのり

 

編 集 者
へんしゅうしゃ

： 柴田
しばた

 恵美
めぐみ

 鈴
すず

木
き

 和
かず

美
み

 
会員数： ４５人（３６人＋４組） 

会計収支：８８，６５０円(H24 4/27現在) 

4/5サポートセンターロッカー代3,600円支払いました。 

4/25団体連絡室代10,000円支払いしました。 
入会受付中です。お釣銭のないようにご協力お願いします。 

      会長のご挨拶  
昨年に引き続き会長をいたします、小村

こ む ら

明則
あきのり

です。  

   私が手話を始めたのは、もう４０年以上前のことです。  

手話サークルの魅力は、年齢
ねんれい

や 職 業
しょくぎょう

を越
こ

えた  

様々な人たちと交流
こうりゅう

できることです。  

これからの１年間もいろいろな人たちと  

出会
で あ

い、楽
たの

しんで交流できたら嬉
うれ

しいと  

思います。  

よろしくお願いいたします。  

        

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

 学習会
がくしゅうかい

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

５／３ 役員
やくいん

 松井
ま つ い

 美
み

詠子
え こ

 

５／１０ 役員
やくいん

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 

５／１７ 役員
やくいん

 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 

５／２４ 役員
やくいん

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

５／３１ 役員
やくいん

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 

☆お知らせ☆ 

５月１２日 (土 ) 災害時安否確認訓練  
東日本大震災聴覚障害者救援神奈川県本部より、「第２回模擬安否確認  

行動」を行うとの発表がありました。  

昨年の安否確認行動の反省を踏まえ、より実際に近い形で災害発生時の  

聴覚障害者及びその関係者の安否確認、また情報伝達の方法を確立させ、  

将来の災害に備えることを目的として行います。  

●日  時：５月１２日（土）    集合時間  午前９時３０分  

●場  所：各地域の広域避難所  

（後日、参加者には広域避難所ごとにグループをお知らせします。）  

 

 

 

 

 

 

 

６月３日 (日 ) やさしさ広がれ  

ふれあいフェスティバル  
『ふれあいフェスティバル』は平成５年６月４日の「福祉都市宣言」 

により、市民の一人ひとりが連帯感のあるあたたかい福祉のまちを 

作ることを目指して行っているイベントです。手話コーナーなど  

色々なイベントがあります。入場無料です。  

ぜひ遊びに来て下さい。  

●日  時：6 月３日（日）１０時～１５時 

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  

５月２７日 (日 ) 県サ連ハイキング  
●日  時：5月２７日（日）  午前１０時  

●集合場所：湯河原駅（JR東海道線）  

●持 ち 物：お弁当(駅周辺には弁当販売店はありません）・飲み物 

ゴミ袋(ゴミはお持ち帰りください)・タオル・雨具・レジャーシート等 

障害者手帳をお持ちの方は持参してください。 

（ハイキング･コース途中にはコンビニ･公衆トイレがあります） 

●コース：湯河原駅→桜木公園→万葉公園→“独歩の湯”→泉公園(昼食)→解散 

（泉公園内にはゴミ箱はありません） 

“独歩の湯”には有料ロッカー(100 円）有料タオル(150 円)があります。 

“独歩の湯”の入場料金は交渉して無料にいたしました。 

泉公園までは、手話サークル“心”の会員が同行・案内いたします。 

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 

5
月
の
役
員
会
は
5
月
10
日
（
木
）、
サ
ー
ク
ル
活
動 

終
了
後 

総
合
福
祉
会
館 

４
階 

第
1
活
動
室
で
す
。 

 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

（
月
毎
に
異
な
り
ま
す
の
で
ご
注
意
く
だ
さ
い
。
） 

 

 

 



～～行事・活動報告～～  

４／５(木)  平成２３年度定期総会 

４月５日(木)総合福祉会館５階視聴覚研修室で平成２３年度定期総会が開催されました。 

平成２３年度の会員数８６名、総会出席者数は２２名と委任状提出者数が３７名で総数５９名、 

会則１０条により、会員数過半数を超え総会は成立しました。 

平成２４年度の活動内容や役員・幹事が決まりました。 

また、活動計画には新たに「初日を見る会」と「ウォーキング」が提案されました。 

☆平成２４年度役員・幹事 

役 職
やくしょく

 氏
し

 名
めい

 

会 長
かいちょう

（1名） 小村
こむら

 明則
あきのり

 

副 会 長
ふくかいちょう

（２名） 浅葉
あさば

 久美
く み

・木曽
き そ

 利
とし

修
のぶ

 

会計
かいけい

（1名） 畠 山
はたけやま

朋
とも

美
み

 

会計
かいけい

監査
かんさ

（1名） 浅葉
あさば

 理
り

恵
え

 

書記
しょき

（２名） 柴田
しばた

 恵美
めぐみ

・鈴木
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 和美
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幹事
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名
めい

） 石川
いしかわ

 雅美
まさみ

・小川
おがわ

 道子
みちこ

・長田
おさだ

 絢子
あやこ

・木田
き だ

 清隆
きよたか

・佐藤
さとう

 久美
く み

恵
え

 

長谷川
はせがわ

 美加
み か

・町田
まちだ

 進一
しんいち

・溝口
みぞぐち

 きみ子
こ

・湯
ゆ

藤
とう

 和也
かずや

 

 

 

 

                                    会計報告 チェック！チェック！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

        みんな真剣です。 
      

 

４／１４（木）合同学習会 

今年度の活動について会員一人一人が行事を担当して、積極的に参加していくための話し合い 

を行いました。 

 総会で承認をいただいた行事にそれぞれがやりたいものに手を挙げていただき、担当を決めて 

いきました。 

尚「ウォーキング」については「ハイキングまたは日帰り旅行」と一緒とし、「初日を見る会」 

を新たに加えて話し合いました。 

                ☆平成２４年度活動担当 

 

行事
ぎょうじ

 

担当  

開催
かいさい

日時
に ち じ

・内容
ないよう

など 役員・幹事 会員 

講演会 浅葉(久) 

木曽 

 平成24年７月 

平成25年３月 

ボウリング大会 

 

柴田 

畠山 

小川 

溝口 

山内(親子) 10月6日(土) or 21日(日) 

9：30集合(10：00開始) 

1チーム4人、2ゲーム 

ショッパーズプラザスポルト横須賀 

スポーツ交流会 

 

佐藤(久) 

 

 

 

上野・内野 

岡田・小柳 

黒川・佐藤(伊) 

 

9月20日(木)or 13日(木) or 6日(木) 

バトミントン 

総福6階 本町コミュニケーション 

センター 

コート2面用意、ラケットある方持参 

ハイキング 

又は 

日帰り旅行 

(ウォーキング) 

木曽 

町田 

 

 

松崎 6月17日(日) （雨天時10月へ） 

場所：鷹取山 

クリスマス会 

 

長田 

 

 

秋山(協)・石和 

木村(京)・坂本 

永田 

12月13日(木) 

総福5階大ホール 

手話コーラス・手話劇・ゲーム 

初日を見る会 

 

柴田 

佐藤(久) 

名畑・土屋 元旦 

新年会 

 

鈴木(和) 

畠山 

石川 

櫻井・萩原(め) 平成25年1月10日(木) 

定期総会 役員  平成25年4月4日 
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会員数： ６６人（５３人＋６組） 

会計収支：１２２，５００円(H24 5/27現在) 

入会受付中です。お釣銭のないようにご協力お願いします。 
 
 
 

      ６月１７日 (日 ) ハイキング  
３月に行う予定だった「鷹取山ハイキング」を６月に行います。 

皆さんお誘い合わせのうえ、ふるってご参加下さい。 

詳細は「ひまわり会ハイキング」のチラシをご覧ください。 

 

●日  時：６月１７日（日）  

●場  所：神武寺
じ ん む じ

・鷹取山
たかとりやま

 

●集合場所：JR東逗子駅改札前  

●集合時間：午前９：４５（時間厳守）  

●コース：東逗子駅→神武寺→鷹取山公園(昼食)→磨
ま

崖仏
がいぶつ

→追浜駅 

●申し込み：ハイキング担当 (木曽、町田、木田、湯藤 (和 )) 

 

 

       今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 

 入
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 門
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 初
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きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

 学習会
がくしゅうかい

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

６／７ 浅葉
あ さ ば

 久美
く み

 長谷川
は せ が わ

 美加
み か

 

６／１４ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 佐藤
さ と う

 久美
く み

恵
え

 

６／２１ 小村
こ む ら

 明則
あきのり

 小川
お が わ

 道子
み ち こ

 

６／２８ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 町田
ま ち だ

 進一
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・長田
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 絢子
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☆お知らせ☆ 

６月２４日 (日 ) ろう協  講演会  

 テーマ『わたしたちの生活と放射線』  
●日  時：６月２４日（日）１３：３０～１５：３０  

●場  所：総合福祉会館 ５階 視聴覚室 

●講  師：横須賀市  市民安全部  危機管理課  原子力防災係   

山口  純一氏  

※講演会終了後、ジュースやお菓子を用意して懇談会を行います。  

皆で意見交換しながら、色々と話し合いましょう。  

６月２４日 (日 ) 神聴協・県サ連共催  合同懇談会  
『ろう者の気持ちを知ろう！』  

～ろう者になりきって、ろう者の生活を考えてみよう！！～  
  今年も神奈川県聴覚障害者協会、神奈川県手話サークル連絡協議会の共催で合同懇談会 

を行います。  

ろう者の疑似体験で「聞こえない世界」を体験してみましょう。 

ろう者になりきってレクリエーションを楽しみながら、ろう者の生活について考えて 

みましょう。 

皆さまの参加をお待ちしています。  

●日 時：６月２４日（日）午前１０時～１２時（受付９時半） 

●場 所：茅ヶ崎市立図書館 第１会議室（茅ヶ崎駅南口 徒歩５分） 

●申し込み：木曽まで 〆切 ６月２１日(木) 

Ｔｅｌ＆Ｆａｘ ０４６－８２７－３６８０ 

会費と新聞の郵送について 

 

 

 

～～行事・活動報告～～  

５／１２（土）安否確認行動訓練 
 ５月１２日（土）、横須賀市６団体による安否確認行動訓練が行われました。これは、平成 

２３年３月１１日におきた東日本大震災をうけ、聴覚障害者およびその関係者の所在地を 

把握し、また被災した際どのような救援体制が必要になるかを考えていくため昨年７月１７日 

に第１回目が行われました。色々な課題が浮き彫りになる中、十分な準備も出来ないまま 

５月１２日に２回目を行うようにと４月１４日県本部からの指示がありました。 

４月１８日、横須賀市６団体の打ち合わせが行われ、今回は横須賀独自のやり方（避難所に 

集合ではなく参加者の自宅近所の目ぼしい建物や広場などに決めてそこに集合する。また個人 

情報の関係から参加者の住所の詳細を聞かず、地図の作成もしなかった。）ではなく、県本部 

の意向（当日来られなかった人がいた場合、家に行き安否の確認を行う。）に沿って行うとの 

ことでした。 

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 
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月
の
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６
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木
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第
1
活
動
室
で
す
。 

 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

（
月
毎
に
異
な
り
ま
す
の
で
ご
注
意
く
だ
さ
い
。
） 今月号(６月号)までは、平成２３年度会員と平成２４年度新会員に郵送しますが、 

来月号(７月号)からは、平成２４年度の会費を納めた方のみに郵送します。 

平成２４年度の会費が未納の方には新聞が届かなくなってしまいます。 

会費がまだの方は早めに！！ 



５月２日、各団体からの参加者の名簿から横須賀市を5つのブロックにわけ、広域避難所を 

中心に参加者を振り分け、20のグループを作りました。 

リーダーをろう者、サブリーダーを健聴者にして、横須賀市本部を団体連絡室に設置して、 

ろう協の会長を代表、手話通訳者の代表を副代表としました。 

当日、各グループのリーダーは、携帯メールで各ブロックのリーダーへ連絡、そのリーダーは 

本部へ連絡する方法で行われました。やはり個人情報の関係から安否確認に必要な住所は明か 

さず、もし必要の場合は本部に指示を伺うというやり方でした。 

５月２５日、各グループのリーダー、サブリーダーが集まり反省会を行いました。 

やはり、「周知する時間が足りない」・「集合を指示された避難所が遠い」などの感想や「見て 

分かるようなスカーフや帽子等を作ってみては？」などの意見が出ていました。 

来年は皆さんも是非参加して、サークルだけではなく自分の地域の関係者と交流してみては 

いかがですか？                             （K・S） 

※６団体：横須賀市聴覚障害者協会・横須賀中途失聴・難聴者の会「こだま」 

横須賀市派遣手話通訳者連絡会・横須賀市要約筆記登録者の会 

横須賀手話サークル連絡協議会・横須賀要約筆記勉強会「海」  

５／１３(日)  障害児・者のための動物村のおまつり 

夏日を思わせるような日曜日。毎年恒例の 

「動物村」が行われました。今年は朝礼前から準備。 

初お手伝いの４名はとまどう間もなく、「おはよ～、 

机運んで下さ～い。」「テント張り手伝って下さい。」 

全体像も知らぬまま、文句言う間もなくお手伝い。 

それでも嫌な顔せずに取り組んでいただきました。 

ありがとうございます。 

朝礼をはさんでそれぞれの模擬店へお手伝い。 

ひまわり会のメンバーは毎年ヨーヨーが定番。 

お手伝いの常連Kさん、Aさんの指導の下ヨーヨーの 

水風船をふくらまして、釣る針につけるこより作り。 

食い意地はってる私はフランクフルトコーナーへ。 

途中、ヘルプで入った綿菓子。なのに綿菓子作りが 

ものすごく下手くそになっていて、５本作ったところ 

で作り手交代、超！ショック！！ 

今年動物村は３１回目。単純計算で３１年目です。 

こうして定着した行事になったのもボランティアの 

皆さんの協力があるからこそ。 

ありがとうございます。今年お手伝いを逃した方も 

来年は是非！ひまわり会からのお手伝いは１０名 

２０１２年 ５月１４日             でした。           （はたちゃん） 

読売新聞 横須賀版 より   

諏訪小学校で開催４回目の動物村、だいぶ慣れましたね。でも、今年お手伝い初参加 

の方が複数名いらしたこともあり、マンネリ感なく楽しめました。 

因みにその日の夕方、京急久里浜駅にいたら、通りがかった小学生の男の子に「動物村 

にいた人だ～！」と言われました。さらに翌日の朝、JR衣笠駅にいた時に、やはり通り 

がかったろう者と「昨日、動物村のお祭りでお会いしましたね～。」と会話する事が 

出来ました。                             （K・A） 

 初めて参加させて頂きました。顔は何度かお見かけ 

した事はあるけど話をしたことがない人たちと１日を 

通して色々とおしゃべりすることができ、楽しかった 

です。                 （匿名） 

５月１３日動物村は良い天気でした。 

諏訪小校庭でテントを用意してから、私はヨーヨー 

のお手伝いをしました。子ども達は楽しそうでした。 

動物はポニー、うさぎ、やぎ、犬などがいました。 

良いお手伝い体験が出来て良かったです。（M・O） 

 机・いす運びから始まり、テント張りと午前中は 

忙しかったけど、みんなで協力出来てよかったです。

ヨーヨーつりでは小さなお客様が可愛くて、又ひよこやうさぎなど動物とのふれあいも久しぶり、 

楽しい癒しの１日でした。   （M・N） 

支度がたいへんだったけど、動物と遊んだり、小さい子どもとふれあえて良かったです！ 

（S・S） 

５／２７（日）県サ連ハイキング 
好天に恵まれた県サ連ハイキング、参加者は 

全部で約７０人。ひまわり会からは１３名が 

参加しました。 

今年のコースは湯河原駅から万葉公園まで 

１時間ほど歩き『独歩の湯』でのんびりと 

足湯につかってリラックスしてきました。 

       （Ｔ・Ｋ） 

・ 湯河原に初めて行きました。最初の印象、 

「エッまだ到着しないの！？」と言っていた 

のが7つ前の駅でした。やっと到着～。 

「あっ、何か空気が違うわ。」は2つめの感想。 

さて、班ごとに分かれて独歩の湯に。これがまた遠い！約１時間歩いて歩いて。 

炎天下でツライ！はぁ、やっと着いた！と思うと更に一登り。左に見える川に浸かった方が 

良い！と思うくらい暑い暑い。足湯でしたが、陽気が暑いので長時間無理？と思ったのですが 

疲れた足には心地よく何時間でも入れそうでした。前日は湯かけ祭りだったのだとか。 

今度は泊まり掛けで来るぞ！皆さんお疲れさまでした。          （はたちゃん） 

・足湯に入ってのんびりできて、さらにいろいろな人と交流できて楽しかった。  （K・Y） 

・天気が良くて湯河原に行くのは車ばかりで久しぶりに電車で行き歩きながらおしゃべりできて 

楽しかった。足湯も疲れがとれてとても良かった。              （M・H) 

・昨年は雨で中止だったけど、今年はとてもよい天気で楽しかった。       （M・S) 

・今日は久しぶりに参加できてとても楽しかった、でも最後はとても疲れた。   （K・H） 

・ 今日は晴天で、とてもいいハイキングでした。特に足湯に入ってとても気持ちが良かった！！ 

     （K・S） 

・ 足湯にて手話のメンバーの顔を覚えておらず、交流 

しようにも困りました(*_*; それと “ひまわり”の 

手話が地域によって違うのも面白かったです。 

（T・G） 

・足湯は熱いの、ちょうどよいの、ぬるいのといろいろ 

あって、入った後とてもサッパリとした。（S・M） 

←横須賀で慰労会！
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会員数： ７４人(５９人＋７組) 

    会計収支：１２５，０８１円(H24 6/21現在) 

随時入会受付中です。 
 
 
 
 
 
 
 
 

８月２日 (木 ) 講演会  

まちづくり出前トーク 「地産地消について」 

～地場産品を地元消費者に～ 
●日  時：８月２日（木）  １８：３０～２０：００  

●場  所：総合福祉会館 ５階 視聴覚研修室 

  横須賀市経済部農林水産課に出前トークを依頼しました。  

 ひまわり会会員による手話通訳がつきます。  

 是非、ご参加を！！  

 

 

       今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 
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７／１２ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 杉村
すぎむら

 こずえ 
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み
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☆お知らせ☆ 

７月２２日 (日 ) 講演会  主催：横須賀市聴覚障害者協会  

 テーマ『ドイツって？ろう文化とナチス』  
講演会は「ドイツって？ろう文化とナチス」というテーマです。  

ドイツ文化とは？そしてナチス時代は？  

知人友人などお誘い合わせの上、是非ご参加ください。  

●日  時：７月２２日（日）１３：３０～１６：００  

●場  所：総合福祉会館 ５階 視聴覚研修室 

●講  師：エレナ・ブレダ氏   

●参加費：会員（ろう協・サークル）  無料  

非会員  ５００円  

問い合わせ：横須賀市聴覚障害者協会  

７月２２日 (日 ) ～エレナ氏を囲んでの交流会～  
 主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日  時：７月２２日（日）１７：００～１９：００  

●場  所：魚
ぎょ

藍亭
らんてい

（ヨゼフ病院下 ベース前） 

●講  師：エレナ・ブレダ氏   

●会  費：４，０００円（飲み放題含む）  

●申込先：聴覚障害者協会  田村君代宛  ＦＡＸ：８３７－３８７０  

●申込〆切：７月１５日 (木 )まで会費を添えて申し込みください。  

尚、当日欠席の場合は払い戻しいたしませんのでご注意下さい。  

また、飛び込み参加も出来ません。  

８月４日 (土 ) 怪談コンクール＆ビデオ観賞  
主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日 時：８月４日（土）１３：３０～１５：３０ 

●場 所：総合福祉会館 ５階 視聴覚研修室 

●参加者：怪談体験手話表現（申込は先着順）  

●賞  品：１位／２位／３位／努力賞  

●参加費：会員／賛助会員  無料  

     非会員  ３００円  

●申し込み：手話対策部 狩野弘子宛 ＦＡＸ：８５６－９１１３ 

●申込〆切：７月２５日（水）まで。 

※怪談コンクールに参加される方は、怪談体験手話を発表するか 

しないか、申込時はっきり書いてください。 

会費と新聞の郵送について 
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今月号 (７月号)からは、平成２４年度の会費を納めた方で 

サークルに来られなかった方のみに郵送します。 

平成２４年度版のチェックシートとバッジ(新規の方のみ)も作成 

しますので現在未払いで、あとから入会された方は手書きのもの 

になります。ご了承ください。 



～～行事・活動報告～～  

６／３（日）やさしさ広がれふれあいフェスティバル 
 ６月３日横須賀市立総合福祉会館でふれあいフェスティバルがおこなわれました。 

ふれあいフェスティバルは平成５年６月４日に横須賀市が制定した「福祉都市宣言」に基づき 

連帯感のあるあたたかい福祉のまちづくり目指し、多くの人たちがふれあうことの出来る市民 

参加型のイベントとして毎年開催され、今年で１７回目になります。市サ連は横須賀市聴覚 

障害者協会とともに毎年、手話体験コーナーを担当しています。前日の天気予報は、雨時々 

くもりでしたが、当日は曇り空からときおり日が差すくらいまでに回復し、８，０００人ほど 

の来場者があり、会館内は大勢の来場者で賑わっていました。       （Ｔ・Ｋ） 

 

 

 

 

 

 

   

 

←手話サークルメンバーら 

による手話入門。 

あいさつの表現などを 

教えています。 

 

 

 毎年恒例ふれあいフェスティバルの手話体験コーナー、私は今年も手話入門を担当しました。 

当日、雨が降るという天気予報で心配しましたが、外れて曇りのち晴れ。来場客数はほぼ例年 

通りでほっとしました。 

入門に訪れる方々に教えていると、私自身も復習になりますね。たまに、手話は初めてなのに 

とても覚えの速い子供に出会えたりと嬉しいこともあります。お昼前後には、市内のろう者や 

手話サークルの方々が次々にやってきて、会場の第３活動室内はとても賑やかな雰囲気に。 

入門体験者がとぎれた時でもなるべく私語をしないで、訪れる方を待ち受ける姿勢でいた私も 

（私は元デパガです）終わりが近づいた 

頃には周囲の方々と少しおしゃべりを 

楽しみました。５時間は長いようで 

短いですね。 

スタッフの皆様も、遊びに来て下さった 

皆様もありがとうございました。 

          （Ｋ・Ａ） 

 

久しぶりの仲間と楽しく交流→ 

    「元気だった？」 

 

６／２４(日) 県サ連・神聴協合同懇談会 

『ろう者の気持ちを知ろう！』  

～ろう者になりきって、ろう者の生活を考えてみよう！！～  
６月２４日(日)神奈川県聴覚障害者協会(神聴協)、神奈川県手話サークル連絡協議会 

(県サ連)共催の合同懇談会が茅ヶ崎市立図書館の会議室で行われました。 

参加者５５名(神聴協１５名、県サ連４０名)を４つのグループに分けてから、 

「聞こえない世界」を疑似体験してみるために健聴者は全員耳栓を付けて、聞こえ難い状況 

を作ってみました。 

ろう者の日常生活で１．『朝起きるとき』、２．『家のチャイム、インターフォン』、 

３．『電車が止まったとき』、４．『職場で災害が起きたら』の４つのテーマから１つを 

各グループに割り当てられ、１５分ほどグループごとに話し合った。 

その後グループの代表者が話し合った内容を発表し、参加者からの意見や感想を聞いた。 

懇談会が終わった後、「耳栓を付けてもまったく聞こえない訳ではないが、付けていない 

ときより見ることに集中するようになった。今度サークルの学習会で試してみようと思う」 

との感想があった。同じグループになったろう者から「自分は今まで人の助けを借りず、 

知識や経験で何とかしてきたが、これからは困ったときは周りの助けを借りることも必要 

とおもった」と言っていた。                     （Ｔ・Ｋ） 

６／１７(日) ひまわり会ハイキングは雨のため中止しました。 
神武寺・鷹取山ハイキングは中止しました。 

前日は雨で当日の天気予報は雨のち曇りでした。 

担当者間で相談したところ、たとえ雨がやんでも、 

山道は滑りやすく危険と判断し、 

前日午後４時頃中止にしました。 

今度は１０月に行いますので、 

今回参加されなかった方も是非とも参加ください。 

晴れると鷹取山の展望台から見える房総半島、 

ランドマークタワー、はるか遠くにスカイツリー、 

そして富士山と３６０度のパノラマはすばらしいです。 

                 （Ｔ・Ｋ）
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会員数： ７６人(６１人＋７組) 

    会計収支：１０６，３８５円(H24 7/7現在) 

随時入会受付中です。 
 
 

    ８月５日 (日 ) ボウリング大会  
●日  時：８月５日（日）  集合時間   ９：３０  

スタート  １０：００～  

●場  所：ショッパーズ ６階 スポルト横須賀 

●参加費：会員、非会員も同じです。  

☆大人  １，７００円  

☆大学生専門学生  １，５００円  

☆中・高校生  １，４００円  ☆小学生  １，３００円  

☆障害手帳持参者  １，３００円  

●申込〆切：８月２日（木）  

出場者全員に必ず景品が出ます。是非、参加して下さい。  

詳細はチラシで確認して下さい。  

担当：畠山、溝口、小川、柴田、山内  

       今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 

 入
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もん
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しょ
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きゅう
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ごうどう

学 習
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 学習会
がくしゅうかい
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３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

８／２ 講演会  総合福祉会館５階 視聴覚研修室 

８／９ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 畠山
はたけやま

 朋
とも

美
み

 

８／１６ 畠山
はたけやま

 朋
とも

美
み

 町田
ま ち だ

 進一
しんいち

・長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 

８／２３ 畠山
はたけやま

 朋
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美
み

 鈴木
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 和美
か ず み

 

８／３０ 浅葉
あ さ ば

 久美
く み

 杉村
すぎむら

 こずえ 

☆お知らせ☆ 

８月２日 (木 ) 講演会  
まちづくり出前トーク  

「地産地消について」 

～地場産品を地元消費者に～ 
●日  時：８月２日（木）  １８：３０～２０：００  

●場  所：総合福祉会館 ５階 視聴覚研修室 

 横須賀市経済部農林水産課の八木
や ぎ

 宏道
ひろみち

さん、千葉
ち ば

 寿
ひさし

さん、福田
ふ く だ

 斉子
せ い こ

さん  

による出前トークです。  

横須賀市の地産地消の取り組みなど聞いて、郷土愛を高めましょう！！  

是非、参加して下さい。  

※講演会終了後、居酒屋「与論の風」にて交流会を予定しています。  

 参加申込をされた方は、すみやかな移動をお願いします。  

９月２日 (日 ) カナガワ・デフ・ウェイ2012 
主催：社団法人神奈川県聴覚障害者協会  

カナガワ・デフ・ウェイ実行委員会  
ろう者である私たちのことを知っていただき、私たちの望んでいる事について  

理解してもらうための市民参加のイベントです。  

楽しみながら学べる内容が盛り沢山！初めて参加される方も大歓迎！  

今年も多くの仲間と交流しましょう♪  

〔デフ＝ろうあ者〕と〔ウェイ＝道〕で「ろうあ者の文化」という意味です。  

●日  時：９月２日（日）１０：００～  （受付９：３０～）  

●会  場：逗子市文化プラザホール内 なぎさホール及びフェスティバルパーク 

      （JR逗子駅から徒歩５分、京浜急行新逗子駅から徒歩２分） 

●会  費：１，５００円  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問い合わせ：（社）神奈川県聴覚障害者協会  

FAX 0466-26-5454／TEL 0466-27-9124 

※９月にスポーツ交流会を予定していましたが、会場がとれませんでした。  

 10月に行う予定です。（内容：バトミントン）  

＜ホール  プログラム＞  

９：５０～  開会  

１０：００～  RIMI手話パフォーマンス  

１１：０５～  「報告会」神奈川県聴覚障害者グループホーム準備委員会  

１２：０５～  昼休憩  

１３：００～  「講演会」大矢
おおや

 暹
すすむ

氏（淡路ふくろうの郷施設長）と入所者 

１４：０５～  フラダンス♪（地元フラチーム）  

１４：５５～  「講演会」井崎
い ざ き

 哲也
て つ や

氏（日本ろう者劇団代表代行）  

１５：５５～  フィナーレ・閉会  

☆ 

役
員
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ん
！ 
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～～行事・活動報告～～  

６／２４（日）ろう協 講演会 

    テーマ『わたしたちの生活と放射線』  

６月２４日（日）横須賀市立総合福祉会館５階視聴覚研修室で、横須賀市 

聴覚障害者協会企画部で講演会を行いました。 

テーマは『わたしたちの生活と放射線』で、参加者は３３名でした。 

横須賀市役所の危機管理課の山口純一氏ら２名を招いて、放射線について 

説明していただいたり、放射線専用の判定機で実際に放射線を測っていただきました。 

内容は難しかったが、参考になりました。                 （K・H） 

 

３・１１から日常的にTVなどでよく聞く、とても難しい問題です。 

自分の地域の中で、最前線で対策に取り組まれている方々から直にお話が聞けて、安心感が 

ありました。ありがとうございました。                    （S・I） 
 

７／２２(日) ろう協 講演会＆交流会 
    テーマ『ドイツって？ろう文化とナチス』  

 ７月２２日（日）講演会を行いました。６０人位集まりました。          

人がたくさん来て、多いのでびっくりしました。 

エレナさんは、ドイツ語の手話を半分くらいして、榊原さんは日本語の手話を通訳してました。 

昔の戦争などのことを聞きました。ひどい戦争でしたので、怖かったです。でも、聞けて 

良かったと思います。 

 交流会は３１人でした。いろいろしゃべって、盛り上がって楽しかったです。 

２次会にも行き、楽しみました。                      （M・S） 

 

 エレナさんの講演に参加しました。エレナさんはドイツ人ですが、日本語の手話もできます。 

なぜかと言うと２年間位日本に住んで、日本人と交流していたとのことです。 

講演会の内容は、ドイツの歴史のことでした。大変な戦争のことです。観光についても少し 

話してくれました。 

講演会の後、交流会に参加して、エレナさんが日本語の手話を学びながら、交流しました。 

２次会にも参加し、エレナさんと交流を深め、とても光栄でした。       （K・S） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８／４(土) よこすか開国祭 開国花火大会 

●開催日時：２０１２年８月４日（土） １９：１５～１９：４５ 

●悪天の場合：荒天時は８月５日（日）に延期 

●開催場所：うみかぜ公園、三笠公園など        

打ち上げ数：４０００発 

昨年の人出：１６万人 

交通：京浜急行横須賀中央駅東口から 

   徒歩１５分、JR横須賀駅からは 

   徒歩２０分。駐車場なし。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

名札について 
  新しい会員の皆さんの名札を作成しました。 

  もし、「会費を支払ったのに名札がない」、「名前が間違っている」などありましたら、 

  役員まで申し出てください。 

皆さんも浴衣など着て、 

花火を見に出掛けてみては 

いかがでしょうか？ 
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会員数： ８６人(７１人＋７組) 

    会計収支：１１７，５８３円(H24 8/27現在) 

8/23横浜銀行利子 6円付きました。 
8/5ボウリング大会21,722円会より補助しました。 

 
 

    １０月１４日 (日 ) 鷹取山ハイキング  
鷹取山は横須賀市北部の逗子市との境にある海抜 

１３９メートルの山です。晴れていると富士山、 

はるか遠くに見えるスカイツリーや房総半島など、 

頂上にある展望台からの眺めは素晴らしいです。 

秋の一日、ハイキングを楽しみましょう。 

●日  時：１０月１４日（日）  

集合時間  ９時４５分  

●集合場所：JR東逗子駅 

●コース：  東逗子駅→神武寺→鷹取山公園→磨崖仏→追浜駅  

※担当：木田・町田・木曽・湯藤（和）  

※問い合わせ：木曽  ０４６－８２７－３６８０（T&F）  

 

       今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 
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☆お知らせ☆ 

１０月１８日 (木 ) スポーツ交流会  
●日  時：１０月１８日（木）  １８：３０～  

●場  所：総合福祉会館６階 

本町コミュニティセンター集会室兼体育室 

●種  目：バトミントン  

●持ち物：運動できる服装、汗拭きタオル  

体育館用の靴（土足厳禁）  

※飲み物は用意します。ラケットお持ちの方は、当日お持ちください。  

大人も子どももみんなで一緒に楽しみましょう！是非、ご参加下さい。  

９月１６日 (日 ) 講演会  
主催：横須賀市聴覚障害者協会  企画部  

 『大阪と神奈川の聴覚障がい者の生活のちがい』  
●日  時：９月１６日（日）１３：３０～１６：００  

●場  所：総合福祉会館５階 視聴覚研修室 

●講  師：中山
なかやま

美代子
み よ こ

氏（藤沢在住、ろう者） 

●内  容：大阪から転居してきた中山美代子さんが大阪弁や生活などを  

     手話で話して下さいます。  

大阪と神奈川の違いはなんでしょうね？お楽しみに～♪  

※手話通訳、OHPがつきます。  

９月３０日 (日 ) バーべキュー交流会  
神聴協・バッジ協・県サ連  共催  

今年もバーベキューで飲んだり食べたり騒いだり・・・みんなで  

楽しく交流しましょう！たくさんの方の参加をお待ちしています。  

●日  時：９月３０日（日）集合時間１１：００  

             午後３：００頃終了予定  

●場  所：なみのこ村（小田原市根府川） 

●参加費：大人（高校生以上）３，０００円  

     小中学生２，０００円、幼児（未就学児）無料  

●申込〆切：９月２０日（木）まで  

※お酒を飲まれる方は公共交通機関をご利用  

ください。  

  ※雨天決行。  

  ※参加費は当日、現地で徴収します。  

  ※キャンセル料：～９月２０日     無料  

  ９月２１日～２９日  半額  

  ９月３０日（当日）  全額  

※申込は専用のチラシに記入して、木曽まで。  

☆ 
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～～行事・活動報告～～  

８／２（木）講演会 
８月２日（木）視聴覚研修室でまちづくり出前トークを行いました。横須賀市経済部農林 

水産課の方から「地産地消」というテーマで横須賀市の地産地消の取り組み等をお話頂き 

ました。その後たくさん出された質問にも丁寧にお答え頂き、横須賀の農水産物のことなど 

色々と学ぶことが出来ました。副会長として講演会を担当するのは３回目の私ですが、まだ 

まだなれなくて講演会前も講演中も緊張していたので、皆さんのご参加＆ご協力に感謝して 

おります。ありがとうございました。   （あさばくみ） 

     

     手話通訳は会員が担当しています。→ 

             ↓ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜アンケートをまとめました、ご協力ありがとうございました。＞ 

アンケート回収数…１２  （参加者数：３０名）  会員から積極的な質問が 

Ｑ１：地産地消について知っていましたか？       たくさん出ました。 

１．まったく知らなかった …１              ↓ 

２．あまり知らなかった …９ 

３．だいたい知っていた …２ 

４．ほとんど知っていた … 

Ｑ２：話しの内容は？ 

１．難しかった … 

２．少し難しい … 

３．わかった …７ 

４．よくわかった …２ 

５．とてもよくわかった …２ 

回答なし…１ 

・地元で取れたての新鮮な野菜、魚を食べたいと思っていたが、情報もなく大型 

スーパーで買い食べていた。今までは、取れた地域の表示はあるが取れた日にちが 

わからないでスーパーで買い食べるのが現状でした。近くて決まった場所で毎日 

販売すれば買いに行きたいと思う。生活に密着した講演会をまた開いてほしい。 

・知らなかった事が多くて、聞けてよかった。 

・よこすか農産物マップと海の幸、大地の恵のブックをみて、わかりやすいです。 

・地産地消の意味、横須賀市の取り組みが理解できました。今後は地元の野菜や魚 

を今まで以上に買おうと思います。 

・市役所の裏に出来るお店がとても楽しみです。すかなごっそへも行ってみようと 

思いました。 

新鮮な野菜や魚を、なるべく横須賀で購入できるようになってほしいと思います。 

・ホームページで「ひまわり会」を知り、以前から手話の勉強をしたかったので、 

入門させていただきたく来たのですが、きょうは地産地消の講演会を聞かせても 

らって、地元の食材がなかなか手に入らないのは、なぜなんだろうと思っていた 

ので地産地消について知ることができて良かったです。 

・もっとたくさんのお店に地産品コーナーなど作ってほしいと思いました。以前は 

すかなごっそまで買いに行っていましたが、わざわざ行くのがめんどうになって… 

・横須賀でこのような取り組みがあるとは知りませんでした。すかなごっそは遠い 

ので新港にできるショップ楽しみです。でも、１つ疑問に感じたのは取り組みに 

力をいれるのなら、成果を知る為にも統計を取る必要があるのでは？と思いました。 

・地産地消を通して、横須賀のことが、もっと好きになった気がする。地元の物を 

もっと気軽に食べたい。 

・あまりこういう講座に参加する事が無い為、大変勉強になった。横須賀市民でいな 

がら知らない事が多い事を実感しました。スーパーで地産の物を探してみようと 

思います。キャベツの生産量に驚きました！！ 

８／２（木）交流会 
ひまわり会の交流会、私は初めて担当しました。健聴者とろうあ者で交流は 

楽しかったです。                （S・M） 

・島らっきょうの天ぷらとショーガかりんとうがおいしかったなぁ～。 

・飲み会参加して、おしゃべりしたり飲んだり楽しかった。 

・にぎやかで、ビールを飲んでうまかった！！    （M・O） 

８／４（土）よこすか開国祭 開国花火大会 
   花火は４０００発、色や形がとてもきれいでした。 （S・M） 

８／４（土）怪談コンクール  
 怪談は32名が参加しました。  

去年より多くてびっくりしました。9名に  

発表してもらいました。」  

私は見ていて鳥肌が立ちました。とても  

怖かったです。  

とてもドキドキしましたが、本当によかったです。また、  

来年も参加したいです。ありがとうございました。（M・S）  

 怪談コンクールに初めて参加しました。シーンと静まり返ったような中  

怪談をしている人が突然みんなを驚かせて、騒ぎ出してとてもびっくり  

した。  

とっても怖かったけど面白かったです。        （追浜っ子）  



初めて参加しました。  

グループとして楽しく 

ボウリングをやれて良かった。 

来年も続けてほしいです。 

（参加者のみなさん） 

 号外  ８／５（日）ボウリング大会  

 ８月５日（日）ボウリング大会を行いました。  

本当は、１０月頃やる予定だったのですが、６月の鷹取山ハイキングが１０月に延期  

となったので、天候に左右されないボウリングは急遽８月となりました。  

ボウリング場への最初の申込は６月の終わり。まだ、募集もかけていませんでしたが  

「３０人」と申し込みました。  

お店の方は、人数が増えてもいい様に「１０レーン」とっておいてくれたようです。  

皆さんに声をかけた期間が短かったので、人数が集まるかとても不安でしたが、  

締切日にいっぱい申込があり担当者も含め「３０人」でした。  

全員「どぶ掃除」だけは、させないようにしてあげよう！と一応、気を利かせた  

つもりのガーターなしは逆にコントロールが難しい人もいたようでした。  

でも、簡単だったらゲームにならないし～。  

チーム内で仲良く、アドバイスを受けながら、楽しんでいた様子。  

私も担当という立場を忘れて、ストライクをいっぱい出していい気分でした。  

最後に、「幸せな４人賞」として用意した、くじ引きによる景品を３人担当者が当選  

する？！  というイカサマのような結果は予期しておらず、準備した私がびっくり！  

痛恨？！のミスが・・・。皆様ありがとうございました。  （はたちゃん記）  

＜「幸せな４人賞」の感想＞  

■「たこ焼き器」  

当選賞  小川道子さん  

 たこ焼き器が当たって信じ  

られないです。この前から欲し  

くて買おうと思っていたので  

すごく嬉しかったです。  

ありがとうございました。  

■「手回し式シュレッダー」  

当選賞  木曽利修さん  

ボウリングは年１回ひまわり  

会だけ。いい点数は出ないと  

思っていました。個人成績は  

１ゲーム９０点と散々でしたが  

他のメンバーに助けられたのと  

自己申告した１ゲーム２０点の  

ハンデが効いたのかグループ  

順位は第３位でした。個人成績  

は１位～３位の入賞は無理で  

そのほかブービー賞からも漏れてしまいました。「T・K さんを手ぶらで帰すわけに  

は行かない」と私だけの思いが通じたのか、お楽しみ賞の手回し式シュレッダーが当たり 

ました。次回はもっと良いスコアを出せるように手回しシュレッダーを使って手首を鍛えておき 

たいと思っています。ボウリング大会担当のみなさんお疲れ様でした。 

■「フォトフレーム」当選賞 溝口きみ子さん 

 ボウリング大会の担当になり、まず、いつするか？から始まって募集して、参加費を集めて、 

グループを作り、賞品を何にするかを決めるな等々準備がとても大変だと感じました。畠山さん 

にほとんどしてもらい当日少し手伝っただけです。ハンデを２０もらっても１００点がやっと。 

しかし、くじ引きが大当たり、担当でありながら喜んでいただきました。日頃の運動不足で腕、足、 

腰が痛くなるかと心配しましたが大丈夫でホッとしました。 

■「スチームアイロン」当選賞 柴田恵美さん 

 引いたくじが思いもよらず当たりでした。びっくりしましたが、とてもうれしいです。 

大事に使います、ありがとうございました。 

＜参加された皆さんに頂いた感想をまとめました、＞  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
順位  男子  女子  子供  

1 為崎  伸幸  岩本  恵里子  山内  由美  

2 金倉  信幸  鈴木  和美  長谷川  恵美  

3 小川  勲  橋本  敏江   

4 小川  博志  畠山  朋美   

5 山崎  正明  長谷川  美加   

6 熊坂  池田  理恵   

7 木曽  利修  川嶋  知子   

8 町田  進一  溝口  きみ子   

9 石川  雅美  松江  裕美   

10 岩本  安彦  佐藤  久美恵   

11 樺山  新  金倉  幸恵   

12  浅葉  久美   

13  小川  道子   

14  高橋  裕子   

15  柴田  恵美   

16  為崎  玲子   

17  山内  由紀江   

ガーターガードの助けも借りる 

ことなく、HDCP20 の甲斐も 

なく、平均１００以下でした。 

日ごろの運動不足を感じた 

久しぶりのボウリングでした。 

幹事の皆様お疲れ様でした。 

ボウリング大会、 

とっても楽しかった！！ 

ありがとう。 

 （参加者のみなさん） 

初めてボウリングをする小学生が

参加して私が指導してだんだん 

上手になって、スペアが１回 

とれて良かったです。 

交流がすごく楽しかったよ！！ 

 （為崎伸行） 

久しぶりのボウリングでした！ 

チームメイトを交流しながら楽しかった 

です。 

明日は腰痛悪化かな～？ 

役員さん、担当の方ありがとう。 

他の地域からろう者がたくさんいら 

してくださるのはウレシイですね！

（Y・T）他 

初めてのボウリングで、ボール 

が思ったよりおもくてびっくり 

した！ 

ストライクは出来なかったけど 

スペアがとれてよかった！ 

又、参加したいです。（Y・Y） 
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   １０月１８日 (木 ) スポーツ交流会  
●日  時：１０月１８日（木）  １８：３０～  

●場  所：総合福祉会館６階 

   本町コミュニティセンター集会室兼体育室 

●種  目：バトミントン  

●持ち物：運動できる服装、汗拭きタオル  

体育館用の靴（土足厳禁）  

※飲み物は用意します。  

ラケットお持ちの方は、当日お持ちください。  

大人も子どももみんなで一緒に楽しみましょう！  

是非、ご参加下さい。  

       今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 
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１０／１８ スポーツ交流会（総福６階 体育室） 
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☆お知らせ☆ 

１０月１４日 (日 ) 鷹取山ハイキング  
 鷹取山は横須賀市北部の逗子市との境にある海抜１３９メートル 

晴れていると富士山、はるか遠くに見えるスカイツリーや房総半島 

など、頂上にある展望台からの眺めは素晴らしいです。秋の一日、 

ハイキングを楽しみましょう。 

●日  時：１０月１４日（日）  

集合時間  ９時４５分  

●集合場所：JR東逗子駅 

●コース：東逗子駅→神武寺→鷹取山公園→磨崖仏→追浜駅  

●申し込み：チラシに記入のうえ、担当者にお申し込みください。  

※担当：木田・町田・木曽・湯藤（和）  

１１月１日 (木 ) クリスマス会の話し合い  
今年も総福５階ホールで毎年恒例のクリスマス会を行います。  

みんなでクリスマス会について「何をするか？」や「どのような練習メニュー  

にするか。」「グループをどうするか？」などなど具体的に話し合いたいと  

思います。皆さんからたくさんのアイデアを出してもらい、楽しいクリスマス  

会にしましょう！！皆さん参加して下さいね。  

１０月１３日 (土 ) 災害関連手話学習会  

主催：横須賀市聴覚障害者協会  
ろう協、通訳者連絡会、要約筆記者、中途失聴者・難聴者、サークル  

連絡の皆さんと一緒に災害関連手話を学習しませんか？  

また、安否確認訓練についても話し合いましょう。  

●日  時：１０月１３日（土）１３：３０～  

●内  容：①災害関連手話単語  ②安否確認訓練について  ③その他  

※開催場所などわかりましたら、報告会でお知らせします。  

１０月２８日 (日 ) 聴障センターまつり  
●日  時：１０月２８日（日）１０：００～１５：００（雨天決行）  

●場  所：神奈川県聴覚障害者福祉センター（第１会場）  

     藤沢市薬事センター（第２会場：センター正面建物）  

※駐車場がありませんので、お車でのご来場はご遠慮下さい。  

●内  容：  

＜特別講演＞（午後１時開演予定）  

講師：早瀬  憲太郎氏（学習塾  早瀬道場塾長）  

＜ステージ＞：特別講演、手話コーラス、手話ダンス  

＜体験コーナー＞：ミニ手話教室、要約筆記体験、  

    盲ろう者とのコミュニケーション体験  

＜お楽しみ＞：アニメ等の字幕上映、スタンプラリー、  

お茶席  

＜模擬店・販売コーナー＞  

：おもち（餅つき実演）、炊き込みご飯、焼きそば、  

手話の本、ミニボード、手作り品販売、バザー等  

☆ 
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～～行事・活動報告～～  

９／２（日）カナガワ・デフ・ウェイ2012 
９月２日(日)カナガワ･デフ･ウェイ２０１２が逗子市文化プラザで行われました。当日は朝の準備 

段階ではゲリラ豪雨が降る悪天候で、フェスティバルパークでの模擬店開催が危ぶまれましたが、 

１０時ごろには雨も上がって無事模擬店を開くことが出来ました。 

逗子市文化プラザなぎさホールでは、午前はＲＩＭＩさんによる手話パフォーマンス、神奈川県 

グループホーム準備委員会の「報告会」、午後からは淡路ふくろうの郷施設長 大矢暹氏の「講演会」、 

フラダンス♪（地元フラチーム）、井崎哲也氏（日本ろう者劇団代表代行）「講演会」が行われました。 

ホール入口からホールに続くホワイエでは、手話や聴覚障害者に関する書籍・ＤＶＤなどの販売や 

聴覚障害者向けの福祉機器が展示されていました。 

また、屋外のフェスティバルパークでは、神奈川県聴覚障害協会の市郡協会やクラブ、関係団体に 

よるやきそば、鳥のから揚げ、カキ氷、ミニホットドック、マフィンなどの模擬店が開かれ、昼休憩 

時にはホールから出てきた多くの来場者で賑わっていました。 

カナガワ･デフ･ウェイは、昨年は座間市、今年は逗子市、来年は厚木市と神奈川県内各地で場所を 

変えて毎年開かれます。県内各地のろう者、手話サークル会員との交流を深める良い機会ですので 

是非来年もお出かけ下さい。                          （Ｔ・Ｋ） 

◆淡路ふくろうの郷の大矢さんの 

講演「人の幸せについて」という 

テーマで何人かの死期間近の方の 

「幸せな最期」のお話を聞きました。 

あるおじいさんは、死期９日前、 

仲間の前で念願の手品を披露。 

肺ガンを患い、転移もしていて死期 

も迫っていて当日も２０分間だけと 

短かい披露でしたが、周りの人達の 

サポートにより夢を叶えることが 

でき楽しかったと言ったと言います。 

手品をしているなんとも幸せな顔が 

素敵でした。「幸せとは共有するもの」 

と大矢さんの講演は締めくくっていました。本当にそうだな～と思いました。 

井崎さんの講演では、「能」は悲劇でゆっくり。「狂言」は喜劇で能より動きがちょっと速いという 

違いを知り、まずはＥテレで「能」や「狂言」を鑑賞してみようと思いました。模擬店では県サ連 

の役員さんが販売していたマフィン、貝殻でデコレーションされた置物をこれはとても気に入り 

４つも買いました。イベントに行くと色々な人に会え、遠方から出掛けていらした方もいます。 

久々に会えた方もたくさんいて、楽しい１日となりました。        （はたちゃん記） 

◆雨模様の中、出掛けたデフウェイ。会場に入るとすでに手話パフォーマンスＲＩＭＩさんの 

素晴らしい歌と踊りが始まっていて気分は晴れに。そのあとの講演で以前からの差別問題、これから 

の施設の問題などの話もありましたが、ＲＩＭＩさんの言葉「夢は諦めてもいい、捨てなければ」を 

噛みしめて帰途につきました。 

追：逗子のフラチーム なぎさボーイズは必見です。                  （Ｉ・Ｓ） 

◆参加して、交流などを楽しみました。ＲＩＭＩさん、井崎さんの講演を聞いてとてもおもしろ 

かった。フラダンスは男性が出演しているのを初めて見て、踊り方がコミカルで笑ってしまい 

ました。来年は厚木での開催が決定しました。                     （Ｋ・Ｓ） 

◆井崎哲也氏の講演会中、詩や俳句の表現方法で、「ああ、成程！！」と思わずひざをたたく 

ような上手な表現があり、手話ならではの魅力が大いに発揮されており、私にもよくわかりました。 

                                             （Ｍ・Ｋ） 

◆今年は逗子で開催されたので受付やステージのお手伝いにひまわり会の人を多く見かけました。 

朝は雨で心配しましたが、少しづつ回復し、昼時の模擬店前は人々で賑わっていました。 

ステージも奇形難聴障がいをもつＲＩＭＩさんの手話ミュージック、淡路ふくろうの郷の大矢氏 

の講演、フラダンス、井崎氏のひとり芝居等楽しかったです。井崎さんの本を買ったらサインを 

いただき握手もしてもらいました。                     （匿名希望） 

◆フラダンスには今まで女性、今回は男性も出ていてすごく感動しました…。手話歌もよかった 

し、講演もいろいろ聞けてよかったです。                  （Ｍ・Ｈ） 

◆午後からの参加でした。印象に残っているのは、ふくろうの里の大矢さんのお話です。 

神奈川県には現在、ろう高齢者の施設がありません。ろう高齢者は入所にしても通所にしても、 

職員等が手話ができる施設がありません。ろう者と共に生きる私たち、手話を学ぶ私たちは、 

この現状をどうのように考えたらいいのでしょうか。ご自宅で一人で不安を感じながら暮ら 

しているろう者と、何か出来ることはないのでしょうか。自分自身の今後（老後）のことも 

考える講演でした。そして、最後は井崎さんのパフォーマンスでした。とても楽しかったです。 

皆さんにもぜひ見てほしいものです。                    （Ｓ・Ｓ） 

９／１６（日）ろう協 講演会 
９月１６日(日)、総合福祉会館視聴覚室で講演会が行われました。 

【参加された方に感想をお願いしました、ご協力ありがとうございました。】 

◆いつもＴＶで見ている中山徹（とおる）さんの奥さんとのことで楽しみに参加しました。当日は 

ご主人もいらしていて、２人の掛け合いのお話がおもしろかったです。大阪のことを知る事が 

できて良かったです。                          （匿名希望） 

◆中山さん夫婦の講演に行って良かったです。中山さんのご主人は「目で聴くテレビ」の 

キャスターでテレビに出ています。奥様の性格は明るくてとても面白かったです。（Ｍ・Ｏ） 

◆中山美代子さんの講演会に参加しました。大阪の生活と神奈川の生活の違いのことでした。 

習慣や食べ物の違いを聞いて、大変参考になりました。中山美代子さんだけではなく、ご主人 

の徹さんも参加して、漫才みたいに話して、とても面白く、みんな笑っていました。 

                                    （Ｋ・Ｓ） 

◆大阪と神奈川の違い。興味深いお話でした。奥様の講演だと想像していたら、ずっとお二人で。 

夫婦漫才みたいでした。パワーポイントでわかりやすく話されて、ろう文化・地域の文化・・ 

面白い講演でした。                          （Ｓ・Ｓ） 

９／２２（土）第 19 回神奈川ろうあ女性のつどいに参加して  

ろう者の手話劇は「サザエさん」の家の様子。暮らしが楽しく表現されていました。仙台市の 

宮澤さんのお話は、震災のあとの大変さがひしひしと伝わってきました。派遣された手話通訳者の 

大変さもあらためてわかりました。 

数年ぶりに友人にも会えて、やっぱり参加して良かったと思えました。    （Ｓ・Ｓ） 

暫し
しば

のお別れ：本間宏一  
１０月から来年３月末まで、北海道の恵庭（えにわ）  

工場に応援で行く事になりました。この為、ひまわり会  

の行事や学習に参加できなくなります。北海道は初めて  

なので楽しみですが、越冬は慣れない生活で苦労すると  

思います。とにかく体に気をつけて頑張って帰って  

来たいと思います。  

来年４月に帰ってきたら土産話
みやげばなし

をしたいです、その時までお待ち下さい！  
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会員数： ８８人(７３人＋７組) 

     会計収支：９２，９２５円(H24 10/25現在) 

鷹取山ハイキング4,180円スポーツ交流会3,171円 会より補助しました。 
 
 
 

   １２月１３日 (木 ) クリスマス会  
●日  時：１２月１３日（木）  

     １８：３０～  

●場  所：総合福祉会館 5 階 大ホール 

●内  容：手話劇・手話コーラス  

お楽しみゲームなど  

１１月の学習は、クリスマス会の発表  

にむけて練習を行う予定です。  

全員参加で楽しいクリスマス会に  

しましょう！！  
 

       今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

 学習会
がくしゅうかい

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

１１／１ 合同
ごうどう

学習会
がくしゅうかい

(クリスマス会の話し合い) 

１１／８ 役員
やくいん

 クリスマス会練習
れんしゅう

 

１１／１５ 役員
やくいん

 クリスマス会練習
れんしゅう

 

１１／２２ 役員
やくいん

 クリスマス会練習
れんしゅう

 

１１／２９ 役員
やくいん

 クリスマス会練習
れんしゅう

 

☆お知らせ☆ 

１２月２日 (日 )      主催：横須賀手話サークル連絡協議会 

日本ろう者劇団  井崎氏ワークショップ  
テーマ：視覚によるワークショップ 

         ～「聞く言葉から見る言葉へ、見る言葉から動く言葉へ」～ 

井崎哲也さんによる、目で見て感じる楽しいコミュニケーション。 

みんなで参加体験するワークショプを通してより豊かな創造性や発想を生み出す 

新しい力を身につけましょう！ 目で見て分かりやすいセミナーです。 

●日  時：１２月２日（日）１３：３０～１５：３０  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館 ７階 第１音楽室 

●参加費：無料          ※終了後、交流会を予定しています。  

１１月１０日 (土 ) 災害関連手話学習会  

主催：横須賀市聴覚障害者協会  
ろう協、通訳者連絡会、要約筆記者、中途失聴者・難聴者、サークル  

連絡の皆さんと一緒に災害関連手話を学習しませんか？  

また、安否確認訓練についても話し合いましょう。  

●日  時：１１月１０日（土）１３：３０～  

●場  所：市民活動サポートセンター  

●内  容：①災害関連手話単語  ②安否確認訓練について  ③その他  

１１月１７日 (土 ) 劇団河童座  第２１５回公演  
 創立６０周年記念公演『３３人』  作・演出／横田  和弘  

●日  時：１１月１７日（土）１８：００開演  

開場は１７：３０です  

●場  所：横須賀市立青少年会館  

※聴覚障害者・手話関係者は無料ご招待ですので、  

直接会場へお越し下さい。  

１１月２４日 (土 )・２５日 (日 )  

演劇集団THE素倶楽夢公演  
  『スカパン・ポテチ』  

ヨコスカの街はずれ、国道沿いにポツンと建つ  

古い小さなパン屋さん。なぜかいつも客で賑わう  

この店にはどんな秘密が隠されているのか？  

街で頑張る職人さんとそこに集う人々の姿を描く  

地域密着型人情コメディ。  

字幕付きでの上演について  

●日  時：１１月２４日（土）１８：００開演  

１１月２５日（日）１３：３０開演  

●場  所：横須賀市立青少年会館  

※チケット代１，５００円（一般）です、詳細はチラシをご覧下さい。 

☆ 
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～～行事・活動報告～～  

１０／１４（日）鷹取山ハイキング 
 10 月 14 日(日)神武寺・鷹取山ハイキング～を行いました。前日の天気予報は晴れのち曇り 

出来れば秋晴れを期待していましたが、当日は朝から曇り空でちょっと期待はずれでした。 

集合時間に参加者１０名全員、東逗子駅に集まりました。簡単な自己紹介をして神武寺へと 

向かいました。駅前の踏切を渡って 

200ｍほど歩いたところに左側に 

神武寺への上り口を示す石碑が 

立っている階段を登って行き、 

２０分ほどで神武寺に着きました。 

神武寺から鷹取山までは、尾根伝い 

の上り坂が続きます。ごつごつと 

した岩がむき出しになっている 

ところもあり、足を滑らさないよう 

注意して進みます。鎖場を越えれば、 

鷹取山まではもうすぐです。東逗子駅 

から１時間 20 分ほどで鷹取山に付きました。 

あいにくこの日は曇り空でよく見えませんでしたが、 

晴れた日に見える鷹取山展望台からの眺めは 

なかなかのものです。園地の木陰で昼食休憩を 

していると、細かな雨が降るあいにくの空模様に 

なってきたので、１２時過ぎには追浜駅を向かい、 

東逗子駅から追浜駅まで全工程２時間半ほど 

のハイキングでした。         （Ｔ・Ｋ） 

 ハイキングの前日、突然父から誘われ僕も一緒に 

参加することになりました。皆で展望台を目指して 

山を登っているとルートとは別の道を見つけて 

「近道かも！！」と思い、皆とは違う道だったけど 

早く着いて皆を驚かせたかったので、進んでみる事 

にしました。途中、急な坂があったりして 

「失敗したなぁ～…」とも思いましたが、意外に 

楽しい道で、皆よりも早く展望台に着くことが出来、 

大成功でした。お昼を食べ終え、広場から下りてくる 

途中に、な、なんと！父の大機嫌いなカエルが 

出没！！ しかもデカイ…すごーく嫌がって騒いで 

いる父が面白かったのでカエルのドアップ写真を 

撮っときました。         何かあった時はコレ（↑）を 

見せようと思ってます！他にも色々あって、すごく楽しくて、いっぱい 

写真も撮れて、最後にはすっかり雨だった事なんて忘れていました。 

皆さんとても優しく、楽しかったです。ありがとうございました。 

（T・G） 

初めてハイキングに参加させて頂きました。人数が少ないとのことで息子と一緒に行ったの 

ですが行きの電車の中、息子に「危ない崖とかに近づいてはダメ」と言っていた私がついつい 

楽しくて、我を忘れ一緒に崖に登ったりしていました。Y さん夫婦にも息子はたくさん遊んで 

もらい、わたし共々とても楽しい１日を過ごさせて頂きました。     （T・G） 

１０／１８（日）スポーツ交流会 
                                 １０月１８日(木)総福 

６階本町コミュニティ 

センターの体育室で、 

スポーツ交流会が行われ 

ました。その日雨が降って 

寒い日でしたが、みんなが 

多く集まって予定通りバト 

ミントンをやりました。 

みんな夢中で交流しました。 

怪我もなく良かったです。 
↑準備体操！ケガ防止！！                  １７名の参加がありました。 

私も久しぶりのバトミントンでした。体力が落ちてしまい、運動不足でしたがエンジョイ 

でき良かったです。来年もバトミントンを続けていけたら良いと思います。 （Ｋ・Ｓ） 

《参加された皆さんの感想です。ご協力ありがとうございました。》 

 今回、初めてスポーツ交流会に参加しました！大好きなバトミントンを皆さんとゲーム試合 

したりして楽しみ、ゲームに負けたりもしましたが、とても楽しく交流出来て、 

本当に良かったです。ありがとうございました。            （Ｋ・Ｔ） 

 いや～～～～～～～～子供の運動会で転んでしまうお父さんの気持ちがわかりました。 

バトミントン大会すごく楽しかったです。でも優勝ペアだけでも決められたらもっと 

熱くなれたかも？！（優勝して大型テレビもって帰る気マンマンでしたので） （Ｔ・Ｇ） 

 非常に楽しく汗をかくことが出来、      白熱した(？！)試合↓ 

ありがとうございました。 

スポーツ交流会は他にも卓球など 

をやって欲しいと思いました。 

   （上野 充雄） 

 今回からお世話になります。手話 

は全く初めてなのですが、皆様に 

ついていけるよう頑張りたいと 

思います。皆親切な方ばかりで、 

初日なのにすごく楽しくて、職場 

以外の方と初めて知り合えて嬉し 

かったです。         

（横須賀に来て６年目です）    

バトミントンは初心者ですが、 

体を動かす事は好きなので、 

またこういう機会があれば 

楽しみたいと思います。 

報告会では、自己紹介を緊張 

しました。優しく教えてくだ 

さった小林さんと木曽さんに 

感謝します。 

今日のことをＦａｃｅｂｏｏｋ 

に載せたのですが、職場の上司 

がすごく興味を持ってくれた 

ようです。今度誘ってみても 

↑お疲れ様です！ハイポーズ！！        よろしいですか？（松田 尚子） 



 

号外  

  被災地支援市民ボランティア 

「よこすかフッピー号」(釜石便 )に参加して 

主催：社会福祉法人横須賀市社会福祉協議会  

横須賀災害ボランティアネットワーク  

実施日程：平成２４年１０月１２日 (金 )～１０月１４日 (日 ) 

２泊３日（うち 1 泊は車中泊）  

10 月 12 日金曜日夜 8：30 バスで総合福祉会館を出発しました。総勢 40 人。 

眠れなかったり、体が痛かったり、2 時間ごとに休憩・・と、夜行バスは意外と大変 

でした。 

10 月 13 日土曜日、早朝、岩手県遠野市「道の駅風の丘」に到着しました。持参の 

朝食を車内でとります。8 時から昭和園クラブで「餅つき」開始。会場案内・連絡班、 

調理班、餅つき班、傾聴班、おもちゃサロン班、おもちゃドック班、と分かれ。私は 

大根おろし（30 本）と、搗いたお餅を餡に絡める担当を頑張りました。全部でお餅 

6 個入りのパックを 550 パック作りました。2 時頃まで（途中、海軍カレーの昼食）。 

会場裏にある仮設住宅に住む方々と他の団地へ届け、お餅を食べていただきました。 

終了後、バスで旅館に着き、温泉に入ってお弁当を食べて、反省会の後、早々に眠り 

につきました。 

              《デパート》 

 

最終日。陸前高田市を「語り部」に案内してもらいました。地震の前の写真には 

7 万本の松が写っています。今は松も家々も何もないのです。大きい建物の鉄骨だけが 

残っています。人を、中の物を飲み込んでいった津波の怖さを思い知らされます。 

避難所に避難していて・・流されていったそうで、避難所の意味が問われます。 

 復興・・というものには遠い、と感じました。「撤去費用は、〇〇億（円）・〇〇億」 

語り部の口からは「億」の単位の話だけ。どれだけのお金でここ陸前高田は復興できる 

のでしょうか。自分の目で、被災地陸前高田の今を見てきました。横須賀の地から、 

何が出来るか・・を考えていきます。 

皆さんもぜひ被災地を訪れて、ご自分の目で・・・と思います。    （Ｓ・Ｓ） 

               《陸前高田市立体育会》 

 

 

 

９月３０日 (日 ) バーべキュー交流会  
神聴協・バッジ協・県サ連  共催  

 BBQは台風17号本土接近のため、中止となりました。 
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会員数： ８９人(７４人＋７組) 

     会計収支：６２，８８５円(H24 11/24現在) 
 
 
 
 
 
 

 ２０１３年  １月１０日（木）新年会  
 ２０１３年は１月１０日(木)の新年会から 

サークル活動を開始します。 

オードブルや軽食・飲み物などを用意します。 

ゲームなどで楽しく交流して、新年をみんなで 

共に祝いましょう！ 

たくさんの参加、お待ちしてま～す。 

●日 時：２０１３年１月１０日（木） 

１８：３０～ 

●会 場：総合福祉会館 ５階ホール  

                 

  今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 
 入

にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

学習室
がくしゅうしつ

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

１２／６ クリスマス会リハーサル（５階大ホール） 

１２／１３ クリスマス会（５階大ホール） 

１２／２０ 合同学習会（担当：鈴木(和)・畠山） 

１２／２７ お休み 

☆お知らせ☆ 

２０１３年  １月１日（火）初日を見る会  
●日 時：２０１３年１月１日（火）６：１５頃～ 

●集合場所：京急YRP野比駅 

野比海岸に移動し、初日を待ちます。 

６時５０分ごろ、初日が出ます。 

 

 

初日を見終わった後、 現地で自由解散です。 

雨天の場合は、中止です。 

１２月１３日 (木 ) クリスマス会  
●日  時：１２月１３日（木）１８：３０～  

●場  所：総合福祉会館 5 階 大ホール 

●内  容：手話劇・手話コーラス  

お楽しみゲームなど  

 

１

２

月

１

５

日

（

土

）

ボ

ウリングお楽しみ会  
      主催：横須賀市聴覚障害者協会  
●日 時：１２月１５日(土)１４：００～（１３：３０集合） 

●場 所：スポルト横須賀 （ショッパーズプラザ横須賀６階） 

●参加費：１，７００円 （２ゲーム・貸靴代含む） 

●定 員：２０名 (市内のみ) 

●申し込み締切：ろう協 柴田恵美 

（ＦＡＸ：８５４－５９１１） 

＊当日はお楽しみ賞金があります。 

             担当  

内容  

 

氏名  

①ゲーム・マジック  

 

木曽・佐藤 (久 )・田中 (由 ) 

湯藤 (和 ) 

②手話コーラス＆パフォーマンス  

・赤鼻のトナカイ、きよしこの夜  

・AKB４８ダンス  

池田・石丸・石和・木村 (京 ) 

坂本・佐藤 (伊 )・鈴木 (母、息子 ) 

鈴木 (和 )・高梨・永田・松崎  

松田・溝口  

③手話劇  

 「泣いた赤鬼」  

浅葉 (久 )・石川・内野・長田  

木曽・後藤・佐藤 (恵 )・鈴木 (博 ) 

町田・三留・湯藤 (和 ) 

④演歌パフォーマンス（寸劇）  

 ・矢切の渡し  

 ・男と女のラブゲーム  

小川 (道 )・佐藤 (久 )・田中 (由 ) 

湯藤 (和 ) 

☆ 
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～～行事・活動報告～～  

１０月２８日 (日 )第５回聴障センター祭り  
10 月 28 日（日）藤沢の神奈川県 

聴覚障害者福祉センターで、第５回 

聴障センター祭りが開かれました。 

この日は朝から時折小雨が降る 

あいにくの空模様の中、多数の方が 

訪れ会場内は賑わっていました。 

大講習室では午前は手話コーラス、 

手話ダンス、午後は早瀬憲太郎さん 

の講演が行われました。新しい試み 

としてパソコン要約の文字表示を 

WiFiを使ってスマートフォンや PSP 

に表示させるデモを行っていました。 

その他、ミニ手話教室、お菓子と抹茶 

で一服できるお茶席、聴障者とのコミュニケーションに役立つミニボード等販売盲ろう児・ 

者とのコミュニケーション体験。駐車場では焼きそば、炊き込みご飯、蒸しいも等の模擬店 

や餅つきの実演がありました。また、今年は聴障センターの向かい側にある藤沢市薬事 

センター２階を第２会場として要約筆記体験・アニメ等の字幕上映や聴覚障害者の方々の 

描いた絵画、パッチワーク、写真の展示がありました。         （T・K） 

２年ぶりに聴障センターまつりに 

行ってきました。目的はつきたての 

おもち。人気があるから食券 GET 

に必死です（笑）今年は運よく２つ 

買えました。きな粉とあんこの 

つきたてのおもち、美味でござい 

ました～。まだセンターまつりに 

行ったことがない方、来年ぜひ 

行ってみてくださいね。 

          （つっち～） 

１１月１７日 (土 )創立６０周年記念  

第２１５回  河童座公演  『３３人』  
１１月１７日（土）横須賀市立青少年会館で劇団河童座『３３人』手話通訳・字幕 

付き公演が行われました。強い風と雨のなか、聴覚障害者と手話サークル関係者合わせて 

１０数名ほか計６０名ほどの来場者がありました。 

  内容は、総選挙前の政権与党が偶然起きた地下シェルター生き埋め事故の救助活動 

を支持率UPに利用しようと画策し、また対立する野党議員は人質事件をでっちあげて 

議員自ら身代わりになると提案し、これを報道するマスコミ、また地下シェルターで 

生き埋めになった１１人それぞれの思惑が交錯し、政治やマスコミを風刺した秀作 

コメディーでした。早いテンポでせりふがポンポンと飛び交う集団劇で、手話通訳を 

担当した３人は大変だったと思います。 

字幕は当日の準備に４人で参加、その内２人が本番の字幕出しを担当しました。（T・K） 

劇団河童座による公演の字幕表示を息子と一緒にお手伝いさせていただきました。 

事前に担当K さんから「簡単だから、ボタンをポチポチするだけだよ」と言われていたの 

ですが…いやいや大変でした…セリフの変更があったりして、パソコンでの編集が間に 

合わず最後は私と息子も含め４人がかりで、あ～でもないこ～でもないとやっていました。 

それでも結局は編集も間に合わず本番をむかえることになり、そのこともあって最初から 

最後まで自分１人でできるよと意気込んでいた息子も、急に緊張しだし「おっお父さんも 

やるんだよね」なんて言いだしまして…私はやる予定ではなかったので急に私まで緊張 

しだし…やっぱりここはベテランの K さんにと思っていたらK さんも「うゎ～なんか緊張 

してきた」っていいだすし、そんなこんなの本番前のドタバタ劇、しかし最初は緊張して 

いた息子も本番開始後少しすると慣れた様子で無事大役を果たせました。普段できない 

だろうこのような体験を息子にさせていただいて、K さんには感謝しております。 

                                   （T．G） 

～手話担当をして                         

稽古日程と私の 

予定が合わず、 

練習の時間が取れ 

ないままに本番に 

なってしまい 

ました。この芝居 

は政治がらみの 

内容で、手話に 

変えるのに内容 

がつかめず苦労しました。どうということはないのですが、(直前に情報が入りました) 

当日は市長が鑑賞されていました。公演のたびに思うのですが、手話協力について今後は 

どう考えたらいいのだろうかと。一つの経験として積極的に担ってくださった方々もいま 

した。ご都合がなかなか合わない方も。公演日がわかるのが遅すぎるということもあると 

思います。ただ、継続していくことは一つ大事な 

こと、と捉えることにしました。ＰＣ字幕協力も 

含めて、ひまわり会の誰かが、その時可能な誰か 

が担っていけたらいいなぁと思っています。 

勝手な思いとして・・・。    （S・S） 

通訳を担当させていただきました。いろいろ 

課題はありますが、とにかく楽しくやらせてもらい 

ました☆ 次回はみなさんもチャレンジして 

くださいね♪          （こずやん） 

  １１月１７日は大雨。河童座の劇は難しい話でよく理解できなかった・・・。 

芝居をしている人は一生懸命練習してきた様子はよく見えた。      （K・M） 

《河童座のアンケートに寄せられた感想です。》 

・とてもおもしろかったです。時局？の影響か終わりがあっけなかったような…難聴者 

にとって字幕はとても大切です。これからも続けてくださるとうれしいです。 

せっかくの字幕。できたら舞台の中心に出してもらえるとステージと字幕が一体と 

なって目に入るのでわかりやすいと思います。 

・素晴らしい演出、劇を楽しませて頂きました。手話もあって色々考えさせられました。 

・思わぬ展開に考えさせられる内容でとても良かったです。楽しめました。 


